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ИСПОЛКОМ УХОДИТ... В ИНТЕРНЕТ 
С Л А В У Т И Ч Н А П У Т И К Э Л Е К Т Р О Н Н О М У П Р А В И Т Е Л Ь С Т В У 

Открытость и прозрачность 
городских органов власти и уп-
равления для рядовых граждан 
выгодно отличает Славутич от 
других украинских городов. Су-
щественным подспорьем на 
пути удовлетворения нужд и 
требований славутчан может 
стать внедрение электронного 
правительства в городе. 

К слову: 
Сущность "электронного 

правительства" заключает-
ся в том, что органы мест-
ного самоуправления, госу-
дарственные структуры и 

' ' j-оек службы используют совре-
'-Ч. менные информационные 

Л г " технологии и Интернет для 
'ЧОГО Непосредственного предос-

тавления информации и ус-
' луг потребителям: гражда-

нам, негосударственным 
организациям либо государ-
ственным учреждениям. Тер-
мин "электронное прави-
тельство" появился как каль-
ка с английского Electronic 
Government или e-government. 
Английское слово government 
имеет несколько значений, в 
том числе правление или уп-
равление как действие или 
процесс. Именно в этом зна-
чении употребляется слово 
government в данном случае 

Вопросам внедрения э-пра-
вительства в Украине посвящен 
не один десяток совещаний, 
"круглых столов"и дискуссий, на-
писаны учебники и опубликова-
но немало статей. На сегодняш-
ний день частично разработана 
нормативно-правовая база, за-
пущен единый правительствен-
ный веб-портал, с интегрирован-
ными в него веб-сайтами орга-
нов государственной власти. В 
ближайшее время будет утвер-
ждена Национальная програм-
ма "Электронная Украина". 

Специалисты считают, что 
без перевода общения между 
гражданами и правительством в 
информационно-коммуникаци-
онное пространство Украина 
через некоторое время будет 
напоминать отсталую африкан-
скую страну. Хотя нужно избе-
гать и другой крайности, имею-
щей место в развитых странах, 
когда обычная бюрократия ока-
залась просто продублирована 
в онлайн. В той же Великобри-
тании имеется 1800 веб-сайтов 
государственных органов, одна-
ко более 70 % предлагаемых 
ими интернет-услуг не исполь-
зуются гражданами. 

К сожалению, многие государ-
ственные структуры Украины по-
шли именно по такому пути, "под-

месив при этом отечественную 
специфику. Особенно это касает-
ся органов местной власти, кото-
рые с помощью интернет-амато-
ров, не зная зачем и для кого, пе-
реносят в Глобальную сеть общее 
описание своей деятельности. 
Некоторые чиновники сразу же 
готовы заседать и рапортовать об 
успешно проделанной работе, 
мол, и мы не лыком шиты, а HTML-
кодом. Не исключено, что частота 
обращений к такому "шитью", с 
учетом вашего визита на веб-сайт, 
составит целых... 13 посещений в 
сутки, 12 из которых, по всей ви-
димости, — admin. Аматорский 
подход в лучшем случае позволит 
разместить в сети еще одну госу-
дарственную интернет-открытку 
(места всем хватит, а сеть стер-
пит), в худшем же — далеко от-
бросит местное сообщество от 
реальной возможности эффектив-
но использовать информационно-
коммуникационные технологии 
для обсуждения и принятия управ-
ленческих решений и получения 
онлайн-услуг. Как говорится, каж-
дый должен заниматься тем, где 
от него есть хоть какая-то польза. 

Э-правительство — дорогой 
проект. Его стоимость для Укра-
ины, по разным оценкам, колеб-
лется от сотен миллионов до 
миллиарда гривен. Он требует 

инмяиияшимшшяммшиммммшя 

капиталовложении не только в 
компьютеризацию правитель-
ственных структур и обучение 
государственных служащих, но 
и на создание отдельной прави-
тельственнау сети, создание 
информационно-телекоммуни-
кационной инфраструктуры. 
Должны произойти изменения 
как в умах чиновников, так и в 
обществе. Для этого потребует-
ся значительная просветитель-
ская и агитационная деятель-
ность, внедрение учебных кур-
сов в школах, высших учебных 
заведениях, центрах занятости 
и в других учреждениях, чтобы 
охватить все слои населения, 
обеспечить им равные возмож-
ности использования сервисов 
электронного правительства. 

Трудно найти человека, кото-
рый не испытал бы на себе об-
щеизвестное "без бумажки, ты 
— букашка, а с бумажкой..." 
Жизнь так устроена, что госу-
дарство должно подтверхедать 
многие события документально. 
Всевозможные свидетельства, 
удостоверения, заявления, 
справки, квитанции, запросы-от-
веты, разъяснения, отчеты со-
провождают нас на протяжении 
всей жизни и отнимают уйму 
времени и сил. Родился — и по-
неслось: возьми справку в род-

н о с 
Чернигов, пр-т Мира, 89. Тел./факс (04622) 2-50-64, 7-34-93. і 
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АУшины , легкосплавные диски . 
А/масла , антифризы и омыватели стекол. 

Аккумуляторы ЮТА. Аудиотехника. 
Охранные системы. 

ATV квадроцикпы, мотоциклы, скутеры, 
снегоходы, водные мотоциклы, 

^ лодочные моторы, водяные насосы, 
генераторы, электростанции -

"HONDA", "YAMAHA". 

ВАТ EK "Чернігівобленерго" повідомляє: 
Тарифи на електроенергію на лютий 2003 р. 

Згідно з "Умовами та Правилами здійснення підприємницької діяльності з постачання електроенергії за регульованим тарифом", постановами НКРЕ №47 від 
22.01.2001,N«686 від 25.06.2002 р. на лютий 2003 p. по ВАТЕК "Чернігівобленерго" вводяться в дію такі роздрібні тарифи: 

коп/кВтг 
1 клас 

35 кВ і вище 
2 клас 

до 35 кВ 
1. Промислові га прирівняні до них споживачі з 

приєднаною потужністю 750кВА і більше 14,72 20,74 
2. Промислові та прирівняні до них споживачі з 

присднаною потужністю до 750кВА 14,72 20,74 

3. Електрифікований міський транспорт 14,72 20,74 

4. Електрифікований залізничний транспорт 14,72 20,74 

5. Непромиспові споживачі 14,72 20,74 

6. Сільськогосподарські споживачі-виробники 14,72 20,74 
Роздрібні тарифи розраювані на підсіаа гш> 

Прогнозована середня закупівельна 
ціна на розрахунковий період 
(без ПДВ), грн/МВтг 

121,53 

Постанови НКРЕ N8 47від 22.01.2001р„ 
№ 45 від 17.01.2003 р. . факсограма 
Мінпаливенерго №32-0216133 
від 22.01.2003 р. 

Коефіцієнти нормативних 
технологічних витрат 

1 клас 
2 клас 

6.58% 
13.61% 

Постанова НКРЕ 
№ 1407 ВІД 18.12.2002 р. 

Тарифи на передачу 
електроенергії, грн/МВтг 

1 клас 
2 клас 

14,35 
53,99 

Постанова НКРЕ 
№ 1068 від 27. 09. 2002 р. • 

Тариф на постачання електроенергії 
(для всіх споживачів, крім населення), 
грн/МВтг 

2.81 Постанова НКРЕ 
№ 1068 від 27.09.2002 р. " І 

Примітки: 
1. ВІДПОВІДНО до постанови НКРЕ № 40 від 11.01.2002 р. з 
1 лютого 2002 р. електроенергія на потреби опалення та 
гарячого водопостачання споживачам (крім населення, 
установ виконання покарань, лікувально трудових 
профілакторіїв та слідчих ізоляторів, релігійних установ, 
електротермічних установо* саун (лазень) на під-
приємствах (в організаціях), які здійснюють 
фізкультурно-оздоровчу та спортивну діяльність, 
займаються медичною практикою (якщо здійснення цих 
видів діяльності підтверджене відповідними ліцензіями) 
незалежно від потужності електронагрівальних приладів 
відпускається за двозонними тарифами, дифе-
ренційованими за періодами часу. Ставка тарифу розра-
ховується множенням встановлених тариф® для спожи-
вачів на тарифний коефіцієнт: нічний період 0,4, денний 
період 1.8. 
2. У разі відсутності окремого двозонного обліку (на-
явність загального обліку обов'язкова! обсяги електро-
енергії на потреби опалення та гарячого водопос-
тачання розраховуються на підставі додатку до договору 
"Порядок та режим роботи електронагрівальних уста-
новок" та (або) акта, який визначає частку споживання 
енергії на опалення та гаряче водопостачання від су-
марного споживання, і оплачується за денною ставкою 
тарифу. 
3. Вказані вище тарифи не враховують податок на додану 
вартість 20*. 

ВАТ ЕК "Черніг івобленерго" 

Р А Б О Т А 
Д л я р а б о т ы в р е с т о р а н е 
б ы с т р о г о о б с л у ж и в а н и я 

т р е б у ю т с я м о л о д ы е 
э н е р г и ч н ы е л ю д и . 

С Т А Б И Л Ь Н Ы Й З А Р А Б О Т О К ! 
К А Р Ь Е Р Н Ы Й Р О С Т ! 

О Б У Ч Е Н И Е ! 

Получить анкету м о ж н о в кассе (у с е к р е т а р я ) 
к и н о т е а т р а " Д Р У Ж Б А ' " 

АНКЕТЫ ПРИНИМАЮТСЯ до 15.02.03 

ООСПерниговвторцветмет 

ЧЕРНЫХ И ЦВЕТНЫХ! 
МЕТАЛЛОВ I 

У п р е д п р и я т и й , о р г а н и з а ц и й ? 
и ч а с т н ы х л и ц . О с у і ц е с в л м м і 

с в о и м и с и л а м и д е м о н т а ж г> 
и п о р е з к у л о м а | 

у л . Б о р и с е н к о , 4 7 
Т е л . 2 - 6 1 - 3 1 , 2 - 5 0 - 1 9 

доме, сходи в загс, узнай; какие 
нужны документы для выписки 
свидетельства о рождении, на-
пиши заявление, заполни блан-
ки, сделай копии и т.д. и т.п. Все 
это требует неоднократного по-
сещения многих инстанций со 
своим графиком работы, свои-
ми приемными днями, своим 
персоналом ("которые тоже 
люди"), своими очередями. 

Только в Славутиче ежегодно 
совершается более 54 тысяч вза-
имодействий жителей города с 
различными государственными 
инстанциями. Украинская стати-
стика утверждает, что мы боль-
ше всего нуждаемся в государ-
ственной информации и услугах, 
которые можно получить на мес-
тном уровне — в 55 % случаев, 
на уровне района и области — 
20 %, министерств и ведомств — 
25 %. И здесь без использования 
современных информационно-
коммуникационных технологий 
(ИКТ) в управленческой деятель-
ности не обойтись. Применение 
ИКТ в частном секторе дало воз-
можность достичь долгосрочной 
экономии средств и повысить 
производительность. Ожидается, 
что аналогичные результаты мо-
гут быть получены и в государ-
ственном секторе. Это и служит 
сильной побудительной причи-

ной для внедрения ИКТ в сфе-
ре государственного управле-
ния, где при сокращении бюд-
жетов растут ожидания граж-
дан относительно отдачи от 
их деятельности — мы же 
платим налоги. 

Для многих местных об-
щин внедрение электронного 
правительства является 
очень отдаленной перспекти-
вой как в плане финансов, так 
и ввиду общественной невос-
требованности. Практически 
все местные бюджеты Украи-
ны имеют крайне ограничен-
ные финансовые ресурсы. В 
большинстве случаев эти 
средства едва покрывают рас-
ходы на выплату зарплаты ра-
ботникам бюджетной сферы, 
а все остальное финансиру-
ется по остаточному принци-
пу — никак. Как уже упомина-* 
лось, Славутич по многим па-
раметрам отличается от дру-
гих городов Украины. Не пре-
тендуя на уникальность на-
хождения отличий, хочется от-
метить хорошо развитое соци-
альное партнерство органов 
власти, бизнеса, обществен-
ных организаций и активных 
членов славутичской городс-
кой общины. 

(Окончание на стр.2) 

Система программ 1 С : П Р Е Д П Р И Я Т И Е 
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П Р О П А Ж А 
Р А З Р А Б О Т К А 
В Н Е О Р Е Н И Е 
С О П Р О В О Ж Д Е Н И Е 
О Б У Ч Е Н И Е 

Черниговская 
Электронная 
Компания 
Г. С л а в у т и ч , Рижский квартал, 3 
( з д а н и е Д а у г а в а ) 
тел: (04479) 2-88-51, 2-87-63 
г Ч е р н и г о в , Комсомольская 43 
тел. 10-14-20, 10-14-21 

http://www.chk.cn.ua Е mail: info@chk.cn.ua 
Комплексное обслуживание по деловому программному обеспечению 

ЮФРАНЧАИЗИНГ 

1С- , j 

v J ^ 4 

Кредитный союз "Народная воля" 
д л я ж и т е л е й г . С л а в у т и ч а п р е д о с т а в л я е т 

К Р Е Д И Т 
на п о к у п к у 

т е л е в и з о р а , м у з ы к а л ь н о г о ц е н т р а , 
к о м п ь ю т е р а , с т и р а л ь н о й м а ш и н ы , 

м и к р о в о л н о в о й п е ч и , х о л о д и л ь н и к а 

в л ю б о м м а г а з и н е г о р о д а з а 

м и н у т 

П е р в ы й п л а т е ж 0,0 грн. 
(при оформлении второго и последующих кредитов)^ 

С о в м е с т н о с к о м п а н и е й " В И О Л Е Т Т А " 
кредиты на покупку компьютерной техники -

Б Е З П Р О Ц Е Н Т О В 
г. Чернигов, ул. Гетьмана Полуботка, 8-А, т . 1 0 1 - 5 3 8 , 1 0 1 - 2 5 3 

РАБОТАЕМ Б Е З ВЫХОДНЫХ 

Б А Т Ь К И , Н Е Д О З В О Л Я Й Т Е Д І Т Я М П У С Т О Щ І В 3 В О Г Н Е М ! 

http://www.chk.cn.ua
mailto:info@chk.cn.ua
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"СЛАВУТЧАНИН POKУ" 
ОБИРАТИМЕТЬСЯ ЩОРІЧНО 

Згідно із з а т в е р д ж е н и м п о л о ж е н н я м про конкурс-рейтинг "Славутчанин р о к у " , 
він б у д е проходити щ о р і ч н о , п р и ч о м у п е р е м о ж ц і визначатимуться у 2 4 номінаціях . 
На цьогорічному конкурс і визначено близько 8 0 лауреат ів і 23 п е р е м о ж ц і . Д р у к у є -

м о їхн і пр ізвища та коротеньк і резюме — місто повинно знати своїх героїв 

И С П О Л К О М УХОДИТ. . . В ИНТЕРНЕТ 
Славутич на пути к электронному 

правительству 

1 . " З А В А Г О М И И В Н Е -
С О К У Р О З В И Т О К М І С Т А " 

Д у б и н а О л е г В і к т о р о -
в и ч , екс-віце-прем'єр-міністр 
України; 

Ш т е й н б е р г М и к о л а Олек-
с а н д р о в и ч , заступник держав-
ного секретаря Мінпаливенерго; 

З а с у х а А н а т о л і й А н д р і й -
о в и ч , голова обласної дер-
жавної адміністрації. 

2. " К О Л Е К Т И В Р О К У " 
А т о м р е м о н т с е р в і с . Завдя-

ки підтримці НАЕК "Енергоатом" 
створено 650 робочих мівць у 
галузі атомної енергетики; 

Х л і б о з а в о д . Нещодавно 
це підприємство відзначило 
своє 14-річчя.Трудовий колек-
тив стабільно динамічно наро-
щує обсяги виробництва. Що-
денно воно випускає до 15 
видів виробів різного асорти-
менту та високої якості. 

К о м у н а л ь н е п і д п р и є м -
с т в о " У Ж К Г " . Підприємство 
докладає максимум зусиль для 
надання в повному обсязі жит-
лово-комунальних послуг у 
складному фінансово-економі-
чному стані; 

3 . " Е Н Е Р Г Е Т И К Р О К У " 
Т у л у б С е р г і й Б о р и с о в и ч , 

голова НАЕК "Енергоатом"; 
П о б о л ь Є в г е н М и х а й л о -

вич, заслужений енергетик "Ук-
раїни". Працює на ЧАЕС з 1978 
року. Виріс від машиніста тур-
біни до заступника начальни-
ка турбінного цеху. Є учасни-
ком ліквідації наслідків аварії 
на ЧАЄС. Нагороджений орде-
ном Дружби народів; 

Демидов Анатолій Дмит-
рович, заслужений енергетик 
України. Трудовий стаж на 
ЧАЕС 24 роки. Загальний стаж 
в атомній енергетиці 44 роки. 
З перших годин аварії на ЧАЕС 
брав участь у ліквідації її 
наслідків Нагороджений ба-
гатьма урядовими нагородами; 

Юдін Сергій Вікторович, 
начальник цеху теплових і 
підземних комунікацій. Розпо-
чав трудову діяльність на 
ЧАЕС у 1988 році начальни-
ком зміни цього цеху. Кваліф-
ікований фахівець, швидко 
аналізує проблемну ситуацію 
та приймає мудрі рішення. 

4 . " С У Б ' Є К Т С Е З 
" С Л А В У Т И Ч " 

З а к р и т е акц іонерне това-
риство " Є в р о ф л е к с " , підприє-
мство по виготовленню паку-
вальних матеріалів флексог-
рафським способом друку. Ство-
рено 70 нових робочих місць; 

Т о в а р и с т в о з о б м е ж е -
н о ю в і д п о в і д а л ь н і с т ю 
" К Р О Н П А К " . Реалізує інвес-
тиційний проект "Організація 
виробництва корків для заку-
порювання пляшок з газовими 
напоями". Сума залучених 
інвестицій за рік минулий -
4293,0 тис.дол.США; 

З а к р и т е а к ц і о н е р н е т о в а -
р и с т в о " П е р с п е к т и в а " . Реа-
лізує інвестиційний проект 
"Створення підприємства по 
виробництву канцтоварів." 

Створено 25 нових робо-
чих місць. 

5. " Б А Н К Р О К У " 
С л а в у т и ц ь к и й ф і л і а л ак -

ц і о н е р н о г о б а н к у " К и ї в с ь к а 
Р у с ь " ; 

Ф і л і я " В і д д і л е н н я П р о -
м і н в е с т б а н к у в м. С л а в у -
т и ч і " ; 

Ф і л і я з а к р и т о г о а к ц і о -
н е р н о г о т о в а р и с т в а " М і к р о -
ф і н а н с о в и й б а н к " . 

Підтримка ризикового ма-
лого та середнього бізнесу, 
терміни оформлення кредитів, 
різноманітність послуг, під-
тримка вкладів пенсіонерів, 
участь у міських програмах. 

6. " С У Б ' Є К Т М А Л О Г О 
Б І З Н Е С У " 

П і д п р и є м е ц ь Б у т о в а На -

т а л і я І в а н і в н а Займається про-
тягом багатьох років виробницт-
вом хлібобулочних виробів, 
створює конкуренцію на ринку 
товарів — ЗО найменувань та 
послуг. Створила 8 нових робо-
чих місць. Має значну кількість 
постійних покупців; 

Т о в а р и с т в о з о б м е ж е н о ю 
в і д п о в і д а л ь н і с т ю " Д І О Р О " . 
Стабільно працює у сфері буді-
вництва, надає високоякісні по-
слуги та співпрацює із суб'єкта-
ми СЕЗ "Славутич"; 

К о м п а н і я " М а к е т " . Здійснює 
різноманітну діяльність та розви-
ток інформаційних технологій. 

7. " С Е Р В І С Р О К У " 
М і с ь к и й цех е л е к т р о з в ' я з -

ку " М і с ь к т е л е к о м " В А Т " У к р -
т е л е к о м " . Здійснює якісне об-
слуговування населення міста, 
розширює послуги зв'язку та 
створює належні умови для об-
слуговування славутчан; 

М і с ь к и й вузол п о ш т о в о г о 
з в ' я з к у . Здійснює якісне пошто-
ве обслуговування населення 
міста, розширює свої послуги та 
створює належні умови для ко-
ристувачів поштового зв'язку; 

П р и в а т н е в и р о б н и ч о - к о -
м е р ц і й н е п і д п р и є м с т в о 
" Г р а н д - С е р в і с " . Вперше в місті 
це підприємство впровадило 
приватні послуги у сфері житло-
во-комунального господарства. 
8. " М Е Д И Ч Н И Й П Р А Ц І В Н И К " 

В о л о ш и н Р о м а н О л е к с і й о -
вич, лікар-анестезіолог-реаніма-
толог. У СМСЧ-5 працює з 1997 
року. Постійно підвищує свої про-
фесійні знання. Багато вдячних 
пацієнтів пам'ятають його чуйне 
серце та високий фаховий досвід; 

Надточій Оксана Володи-
мирівна, завідуюча дитячим 
відділенням стаціонару. Працює 
в СМСЧ-5 з 1994 року. Високок-
валіфікований лікар. В області 
неонатології зарекомендувала 
себе незамінним спеціалістом; 

Вовк Людмила Гаврилів-
на, завідуюча терапевтичним 
відділенням поліклініки. Має 
першу кваліфікаційну категорію. 
Постійно підвищує свої про-
фесійні навики. До неї із шаною 
та подякою звертаються як літні 
люди, так і молоді. 

9. " М Е Ц Е Н А Т Р О К У " 
Г р у п а у п р а в л і н н я п р о е к -

т о м о б ' є к т а " У к р и т т я " . Є пості-
йним учасником благодійних за-
гальноміських акцій та програм. 
Вони допомогли врятувати жит-
тя не одній дитині та повернути 
радість обездоленим людям; 

А т о м р е м о н т с е р в і с Н А Е К 
" Е н е р г о а т о м " . Завдяки вагомій 
фінансовій підтримці в місті в 
минулому році проведені: юві-
лейний День міста, Міжнарод-
ний фестиваль "Золота осінь 
Славутича" , Міжнародний 
турнір зі спортивних танців на 
Кубок міста та інші; 

Г о т е л ь н и й к о м п л е к с Д С П 
Ч А Е С . Цей' комплекс Чорно-
бильської АЕС у 2002 році, як і 
протягом багатьох років, носить 
спонсорську допомогу в обслу-
говування гостей міста —учас-
ників самих різноманітних за-
ходів, що проходять у Славутичі. 

10. " П Р А В О О Х О Р О Н Е Ц Ь 
Р О К У " 

Я р м о л ю к В с е в о л о д А д а -
м о в и ч , заступник начальника 
міського відділу міліції, началь-
ник міліції громадської безпеки. 
Під його керівництвом у минуло-
му році розкрито 40 злочинів. 
Депутат міської ради. За його 
ініціативи створено 4 громадські 
об'єднання по профілактиці та 
охороні громадського порядку і 
боротьбі зі злочинністю; 

П о з н я к В а л е н т и н а А н д р і ї -
вна , старший оперуповноваже-
ний відділення кримінальної 
міліції у справах неповнолітніх. 
Стаж роботи в органах внут-
рішніх справ складає 11 років. У 
минулому році некьособисто 

розкрито 7 злочинів, скоєних 
підлітками. Допомогти людям у 
біді, захистити дітей — життєве 
кредо майора Позняк. 

А р т и с ю к А н а т о л і й І в а н о -
вич , дільничний міського відділу 
внутрішніх справ. Щира, рішуча, 
принципова людина. 

11. " В Ч И Т Е Л Ь Р О К У " 
І с а є в а Г а л и н а О л е к с а н д р і -

вна , C30UU №3; 
О л е к с а В а л е р і й М и к о л а й о -

вич , СЗОШ №3; 
Б о н д а р е н к о Л ю д м и л а 

В і к т о р і в н а , ліцей; 
К л и м е н к о Н а т а л і я М и х а -

й л і в н а , СЗОШ №4; 
Л і п і л і н а Н а д і я І в а н і в н а , 

СЗОШ №2 
Г у л а Т е т я н а Б о р и с і в н а , 

СЗОШ №4; 
12. " К Л А С Н И Й К Е Р І В Н И К " 
Я к о в е н к о Т е т я н а А н а т о л і ї -

вна , СЗОШ №4; 
Г р и н е в и ч Р а ї с а М и к о л а ї в -

на, СЗОШ №1; 
П р о ц е н к о Інна В і к т о р і в н а , 

ліцей. 
13. " В И Х О В А Т Е Л Ь Р О К У " 

К о н є в а А л і н а С е м е н і в н а , 
вихователь; 

Г р и г о р а щ е н к о С в і т л а н а 
В а л е р і ї в н а , вихователь 

С т а р о в о й т о в а А р і н а О л е к -
с а н д р і в н а , вихователь. 

14. " М О Л О Д И Й П О Л І Т И К " 
М а л и х Є в г е н і я , голова моло-

діжної ради міста. Ініціативна, 
енергійна, гарний організатор 
цікавих заходів для молоді. Се-
ред них змагання з футболу, 
участь в Асамблеях Всеукраїнсь-
кого парламенту дітей та інше; 

Дворн і ков Олександр. За 
короткий час існування Молоді-
жної ради зарекомендував себе 
як діяльний її учасник Своєю 
активною життєвою позицією 
сприяє розв'язанню молодіжних 
проблем міста; 

В и ш н я в с ь к а Юлія , член 
міської ради. Бере активну 
участь у організації молодіжних 
заходів. Має високу відпові-
дальність за доручену справу і 
справжній авторитет в молодіж-
ному середовищі. 

15. " В И К Л А Д А Ч В У З У " 
М е к ш у н Л ю д м и л а М и к о л а ї -

вна , старший викладач кафед-
ри економічної теорії Чернігівсь-
кого державного інституту еконо-
міки і управління. Педагогічний 
стаж роботи 13 років. Має 10 
авторських статей у фахових та 
інших журналах. Розробила три 
методичних посібники; 

С е л е з н ь о в а Т е т я н а Б о р и -
с і в н а , викладач філософських 
дисциплін. Стаж педагогічної робо-
ти 12 років. Перший штатний вик-
ладач Славутицького Центру Є 
співавтором розділу підручника 
"Київщинознавство". Працює над 
захистом дисертації з філософії; 

П і х т а р М и к о л а П е т р о в и ч , 
викладач вищої математики. 
Нагороджений Премією Кабіне-
ту Міністрів України. Розробив 
методичні вказівки з предмету 
"Вища математика" для сту-
дентів заочної форми навчання. 
Має власні-видання. Працює над 
розробкою методичного порібни-
ка з вищої математики. 

16. " Ж У Р Н А Л І С Т Р О К У " 
К а п у с т а В і к т о р Л е в о в и ч . 

Член спілки журналістів України. 
Сьогодні — провідний спеціаліст 
інформаційно-представницького 
відділу Чорнобильської АЕС. 
Автор багатьох статей для різних 
видань України на чорнобильсь-
ку тематику; 

К о с т е н к о В о л о д и м и р І в а -
н о в и ч . В журналістиці чверть 
віку. За серію матеріалів з про-
блем ЧАЕС і об'єкта "Укриття" 
нагороджений першою премією 
Спілки журналістів України за 
2002 рік; 

Р у д е н к о М а й я Феліксівна. 
Член спілки журналістів України. 
Працює кореспондентом у за-
гальноміській газеті "Теледень-

Славутич". Лише протягом 
2002 року нею підготовлено та 
надруковано 250 інформацій-
них матеріалів про Славутич 
та його жителів 

17. " Т Е Л Е Ж У Р Н А Л І С Т 
Р О К У " 

Ч и ч к а н ь І г о р І в а н о в и ч . 
Працює провідним спеціалі-
стом відеофотолабораторії 
інформаційно-представницько-
го відділу Чорнобильської АЕС. 
Автор телепроекту "Розповідь 
про підрозділи ЧАЕС", телепро-
екту "Моментальне фото", який 
став лауреатом щорічного Все-
українського телевізійного кон-
курсу "Україна єдина"; 

Д е м и д о в О л е к с а н д р 
О л е к с і й о в и ч , директор теле-
радіокомпани "Славутич". Автор 
телевізійних проектів "А у нас во 
дворе", "Актуальне інтерв'ю". 
Організатор молодіжного гурту 
"Від фонаря" — неодноразово-
го переможця фестивалю "Зо-
лота осінь Славутича"; 

Г е р а с и м о в а О л е с я А н а -
т о л і ї в н а , спеціаліст відеофо-
толабораторії інформаційно-
представницького відділу Чор-
нобильської АЕС Працює за 
фахом тележурналіста з 1994 
року Співавтор проекту "Сла-
вутич — наш дім", автор бага-
точисленних телевізійних про-
грам про життя колективу 
ЧАЕС та міста. 

18 . " Т Р Е Н Е Р Р О К У " 
С а в е л ь е в В о л о д и м и р 

К о с т я н т и н о в и ч , тренер зі 
стрибків на батуті; 

Каленський Юрій Петро-
вич, тренер із силових видів 
спорту; 

Кузьмін Костянтин Пет-
р о в и ч , тренер із силових 
видів спорту. ' 

19. " С П О Р Т С М Е Н Р О К У " 
К у з ь м і н П е т р о К о с т я н т и -

н о в и ч За вагомі спортивні до-
сягнення; 

Пасенко Ігор Юрійович. За 
вагомі спортивні досягнення; 

М і р о ш н и ч е н к о С в і т л а н а 
Г е н н а д і ї в н а . За вагомі 
спортивні досягнення. 

20. " Т В О Р Ч Е В І Д К Р И Т Т Я 
Р О К У " 

А н с а м б л ь в и к л а д а ч і в 
Д Ш М " Р е т р о " (керівник Ана-
толій Ткачук); 

Ю н и й д и з а й н е р М а р і я 
Б і б і к о в а ; 

В о к а л ь н и й а н с а м б л ь 
" Д ж а з - С о у л " (керівник Гали-
на Федорова). 

21. " П Р А Ц І В Н И К 
К У Л Ь Т У Р И Р О К У " 

А в р а м е н к о О л ь г а Л е о н і -
д і в н а , викладач вищої кате-
горії по класу скрипки, працює 
в ДШМ з 1989 року. Високі ре-
зультати її роботи знайшли 
яскраве вираження в успіхах 
учнів її класу, неодноразових 
перемогах — 1 -ші місця на киї-
вському і чернігівському об-
ласних конкурсах скрипалів; 

Козленко Наталія Анато-
ліївна, директор бібліотечно-
інформаційного центру для 
дітей та юнацтва. В бібліо-
течній системі міста працює з 
лютого 1992 року. Особливим 
її піклуванням є формування 
нових напрямків діяльності та 
інформаційних ресурсів цент-
ру. Його фондами (18 тисяч 
примірників) користується 
близько 4 тисяч читачів; 

Ф а д є є в а О л е н а О л е к с і ї -
внз 

22 . " Ш О У - П Р О Г Р А М А 
Р О К У " 

Д е н ь м іста С л а в у т и ч а ; 
Ф е с т и в а л ь " З о л о т а о с і н ь 

С л а в у т и ч а " ; 
М і ж н а р о д н и й т у р н і р на 

К у б о к С л а в у т и ч а з і с п о р т и в -
н и х т а н ц і в . 

23. " П Р О Е К Т Р О К У " 
К р и з о в и й ц е н т р ; 
" С л а в у т и ч - н з ш д і м " ; 
" І д е м о в к ійо" . 

(Начало на стр. 1) 
Такое партнерство способ-

ствует развитию многих инсти-
тутов гражданского общества, 
прежде всего общественных 
организаций. Триединый под-
ход "власть — бизнес — об-
щественность" позволяет ре-
шать многие проблемы горо-
да и добиваться результатов. 
Примером триединого подхо-
да являются совместные дей-
ствия представителей органов 
власти, бизнеса и обществен-
ных организаций в рамках 
проекта "Создание Интернет-
центра славутичской городс-
кой общины". 

Инициатором этого проекта 
выступила Славутичская город-
ская общественная организа-
ция Центр исследований и об-
менов "Scientia Vinces", имею-
щая опыт реализации несколь-
ких социальных проектов в го-
роде с привлечением междуна-
родных финансовых доноров: 
Ресурсный центр экономичес-
кого образования (фант Канад-
ского посольства в Украине), 
проект направлений на вырав-
нивание тендерного баланса в 
условиях диверсификации эко-
номики города (фант Канадско-
украинского тендерного фонда). 
Эти проекты позволили создать 
4 новых рабочих места. 

Реализация проекта "Со-
здание Интернет-центра сла-
вутичской городской общины" 
стала возможной благодаря 
гранту Международного фон-
да "Возрощение" (МФВ). Кон-
курс проводился МФВ для со-
действия налаживанию дело-
вых механизмов взаимодей-
ствия общественных органи-
заций с органами местного 
самоуправления и государ-
ственного управления в сфе-
ре информационно-коммуни-
кационных технологий для 
реализации принципов про-
зрачности и открытости в де-
ятельности органов государ-
ственного, регионального и 
муниципального управления 
Проект рассмотрен на заседа-
нии Общественного совета по 
развитию города, поддержан 
решением исполкома № 7 от 
15.01.2003 г., создана рабочая 
комиссия по внедрению элек-
тронного правительства в го-
роде, для координации дей-
ствий расположенных на тер-
ритории города предприятий, 
учреждений и организаций. 

Целью проекта является 
более широкое вовлечение 
общественности Славутича в 
обсуждение и принятие обще-
городских решений, которые 
влияют на жизнедеятельность 
города, организация рассмот-
рения электронных обращений 
граждан в органы управления, 
а также генерирование, под-
держка, планирование и вне-
дрение местных инициатив, 
направленных на развитие 
славутичской территориаль-
ной общины. Деятельность по 
проекту может активно способ-
ствовать выполнению распоря-
жения городского головы "О 
мероприятиях относительно 
открытости в деятельности 
власти г.Славутича", принято-
го в декабре прошлого года. 

В рамках проекта планиру-
ется подготовить и провести 
специализированные семина-
ры-тренинги по внедрению ИКТ 
и Интернет в управленческую 
деятельность и созданию ин-
тернет-сообщества участников 
социально-экономических пре-
образований в городе. Семина-
ры будут проведены для депу-
татов городского совета и ра-
ботников Славутичского горис-
полкома, работников админис-
трации СЭЗ "Славутич", госу-
дарственной налоговой инспек-
ции в г.Славутиче, городского 
центра занятости, для предста-
вителей общественных органи-
заций, предприятий и учрежде-
ний города. Важными составля-
ющими проекта станут профи-
лированный интерактивный 

веб-сайт по вопросам социаль-
но-экономического развития 
славутичской территориальной 
общины и еженедельный элек-
тронный бюллетень "Славутич 
строит будущее". Веб-сайт бу-
дет трехъязычным (украинский 
— русский — английский) и, ко-
нечно же. интегрированным в 
единый портал органов государ-
ственной исполнительной вла-
сти Украины. Ссылки на веб-
сайт будут размещены на основ-
ных поисковых системах — 
16-ти англоязычных, 7-ти рус-
ско- и украиноязычных. 

К слову: 
Доступ населения Украи-

ны к Интернету через домаш-
ние компьютеры не превыша-
ет 1%. Степень интернет-
охвата жителей нашего горо-
да значительно выше, неже-
ли в среднем по Украине По 
оценкам основного городско-
го провайдера интернет-
услуг, компании "Макет", с по-
мощью домашнего компьюте-
ра к Интернету подключено 
около 20% славутчан. А если 
учитывать доступ к Интер-
нету через компьютеры пред-
приятий, учреждений, орга-
низаций, а также интернет-
кафе, то общий интернет-
охват в городе составляет 
не менее 40 %. В Канаде око-
ло 60 % населения — пользо-
ватели Интернета, 25 % об-
ращений в правительствbit-, 
ные органы происходит с по-
мощью Интернета. Уровень„ 
компьютеризации Славутш 
ского горисполкома составл!, 
ет около 65 %, создан Центр 
автоматизированной систе-
мы управления "Город" для ав-
томатизированного сбора, 
передачи, накопления и опера-
тивной обработки управлен-
ческой информации и приня-
тия решений. Центр инфор-
мации и связей с обществен-
ностью подключен к Интер-
нету, широко используется 
электронная почта. Весь 
внутренний документообо-
рот горисполкома компьюте-
ризирован, что позволяет ре-
гистрировать входящие и ис-
ходящие документы, контро-
лировать их прохождение — 
от резолюции "К исполнению" 
до подписи "В архив". 

Успешная реализация про- ^ 
екта "Интернет-центр развитие 
славутичской городской 
ны" позволит: Ч ^ » ' 

- обеспечить широкий дс; / 
туп жителей города к информа-
ции местных органов власти и 
управления, что повысит эф-
фективность, результатив-
ность, прозрачность и подот-
четность должностных лиц и 
избранных депутатов; 

- широко вовлечь славутчан 
и негосударственные органи-
зации в работу местных орга-
нов власти, что внесет свой 
вклад в укрепление доверия 
местным органам власти; 

- сделает доступными для 
славутчан очень многие услу-
ги государственных инстанций 
в сети Интернет; 

- привлечет внимание ши-
рокой общественности к соци-
ально-экономическому разви-
тию Славутича. 

Как подтверждает опыт 
стран, внедряющих э-прави-
тельство, основополагающим 
условием успешной реализа-
ции этой концепции является 
активное участие в нем орга-
нов власти, бизнеса и обще-
ственных организаций. Э-пра-
вительство — это не принуди-
тельный процесс, а добрая 
воля и, конечно же, открытость 
и прозрачность действий орга-
нов власти, живущих не про-
шлым, а будущим. 

Невзирая ни на какие пре-
пятствия, Славутич "продол-
жает развиваться: старые про-
екты действуют, новые — от-
крываются". И это хорошо! 

В а л е р и й К О К О Т Ь , 
м а г и с т р г о с у д а р с т в е н н о г о 

у п р а в л е н и я 
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ПРЕДЛОЖЕННЫЙ 
БЮДЖЕТ ВНОВЬ 
ОТКЛОНЕН 

Одним из основных вопро-
сов, вынесенных на сессию го-
родского совета, состоявшуюся 
24 января, был вопрос о городс-
ком бюджете на 2003 год. Напом-
ним, что предыдущая сессия от-
клонила предложенный городу 
бюджет в связи с его совершен-
но фантастической дефицитно-
стью — около 60 %. 3TQT вари-
ант бюджета не позволял выпол-
нить практически ни одну про-
грамму жизнеобеспечения горо-
да. Согласно расчетным данным 
комиссии горсовета, бюджет, 
сформированный на основании 
расчетных показателей Минфи-
на, не обеспечивает даже самых». 
скромных потребностей финан-
сирования учре>кдений и органи-
заций, содержащихся за счет 
средств местного бюджета. Де-
путатской комиссии горсовета по 
вопросам бюджета, финансов и 
налоговой политики решением 
сессии поручено подготовить об-
ращение к Верховной Раде Ук-
раины и Киевоблсовету относи-
тельно пересмотра подхода к 
формированию бюджета Славу-
тича. Кроме того, сессия обрати-
лась к главе Киевской облгосад-
министрации с просьбой проин-
формировать Премьер-мини-
стра Виктора Януковича о ходе 
•\іполнения пунктов 9 и 10 его 

. слабого поручения от 25 декаб-
^ • 2 0 0 2 года — в этих докумен-

' ^ ^ в о р и т с я непосредственно 
' J імировании нашего город-

ского бюджета. Кроме того, сес-
сия поручила депутату Киевобл-
совета Владимиру Жигалло вы-
ступить на сессии этого органа 
местного самоуправления по 
вопросу бюджета города. 

24 января бюджет вновь не 
был принят — на основании 
статьи 72 Бюджетного кодекса, 
которая запрещает принимать 
заведомо дефицитный бюджет. 
Городской голова, комментируя 
решения Славутичского горсо-
вета, подчеркнул, что депута-
ты облсовета прислушались к 
мнению Славутича и согласи-
лись с большинством показа-
телей бюджета, представлен-
ных городом. В предлагаемом 
городом бюджете уменьшены 
суммы субвенций на госпо-

: оэщь семьям с детьми и стро-
^"гельптво жилья госслужащим. 
С^&Йенция по Чернобыльско-
' ^ э к о н у сохранена на 99 %. 

Однако борьба продолжается, 
поскольку подход "минфинов-
цев" игнорирует весь ряд доку-
ментов, направленных на соци-
альную защиту населения Сла-
вутича в связи с досрочным зак-
рытием ЧАЭС. 

"Правильность наших расче-
тов подтверждают уже результа-
ты первого месяца бюджетного 
года: вместо запланированных 
Минфином полутора миллионов 
(17 миллионов гривен:12 меся-
цев) в январе при самом благо-
приятном раскладе мы получим 
не более 300 тысяч — как и пре-
дупреждали специалисты на-
шей налоговой инспекции," — 
отметил Владимир Удовиченко. 
Таким образом, город продолжа-
ет борьбу за "финансовую спра-
ведливость"— и не принимает 
нереальный бюджет 

Не менее серьезное внима-
ние было уделено на сессии воп-
росам реформирования УЖКХ. 
Депутаты с жаром обсуждали 
концепцию, в результате которой 
должна произойти демонополи-
зация предоставления комму-
нальных услуг, передача второ-
степенных работ малым част-
ным предприятиям — на тендер-
ной основе, погашения задол-
женности по коммунальным ус-
лугам, установления приборов 
учета холодной и горячей воды 
(сегодня город обеспечен ими на 
20 %), реорганизация системы 
расчетов за услуги. В рамках ре-
формирования предполагается 
и реализация программы энер-
госохранения. В настоящее вре-
мя продолжается доработка кон-
цепции. 

Неожиданно громкий спор 
вызвал вопрос демонтажа вы-
шек освещения на стадионе. 
Суть проблемы в том. что выш-
ки, не ремонтировавшиеся с 
1990 года, по результатам экс-
пертизы НИИ металлоконструк-
ций (лето 2001 года), — аварий-
ны. Их предельное отклонение 
от вертикали достигает от 36 до 
640 мм (свыше нормы), иными 
словами, вышки понемногу на-
клоняются и представляют угро-
зу жизни славутчан в случае па-
дения. По данным директора КП 
"Управление спортивных соору-
жений" Василия Колобова, ре-
монт и реставрация каждой 
вышки (замена деформирован-
ных деталей, очистка от корро-

зии, которая проникла в конст-
рукции на глубину 2 мм, покрас-
ка) обойдется в 60 тысяч гривен 
на каждую вышку. По мнению 
депутата Вячеслава Почепа, все 
работы по восстановлению вы-
шек обойдутся в 25 — 45 тысяч 
гривен и их можно выполнить 
местными силами, скажем, фир-
мы "Гранд-Сервис". В борьбе 
мнений "за" ("Неужели мы поста-
вим крест на будущем нашей 
футбольной команды — как ко-
манды высшей лиги?!") и "про-
тив" ("У вышек есть все основа-
ния лечь на головы славутчан!") 
победила осторожность: 23 де-
путата проголосовали за демон-
таж, 8 — воздержалось, 1 — про-
тив. И все же, единство мнений 
депутатов, проголосовавших за 
демонтаж, было весьма относи-
тельным Как высказался один 
из них, психологический эф-
фект для славутчан процесса 
снятия вышек вряд ли будет по-
ложительным: не исключены 
разговоры о том, что, раз выш-
ки снимают, спорту в городе 
приходит конец. 

Зато вопрос о закрытии одно-
го из детсадов города — чтобы 
привести их количество в соот-
ветствие с количеством посеща-
ющих их детей — депутаты ре-
шили достаточно спокойно. Суть 
проблемы заключается в следу-
ющем. По состоянию на 1 янва-
ря текущего года, детские дош-
кольные учреждения города по-
сещает 1347 детей, тогда как рас-
считаны они на 1920 детей. Се-
годня сформированы и заполне-
ны 88 групп, но ряд помещений 
садов "гуляет", не прекращая от-
тягивать на себя средства на ото-
пление, освещение и т.д. Чтобы 
привести численность детей и 
количество детсадов в соответ-
ствие, необходимо закрыть... 
полтора сада. Разумеется, техни-
чески это сделать невозможно. 
Поэтому, как пояснил замести-
тель городского головы по гума-
нитарным вопросам Александр 
Линкевич, отдел образования 
выработал программу, согласно 
которой на базе д/с №2 будет 
создан центр развития ребенка, 
куда в полном составе будут пе-
реведены группы из д/с №3, а 
само помещение этого сада пос-
ле ремонта — передано под го-
родскую библиотеку, что необхо-
димо в связи с развитием высше-
го образования в городе. 

Такое решение продиктовано 
соображениями практического ха-
рактера. Во-первых, само состоя-
ние здания д/с Ns 3 хуже, чем д/с 
№2, а значит, ремонт потребуется 
более длительный и дорогостоя-
щий. Во-вторых, оба эти детсада 
расположены по соседству, так что 

потеря одного из них не будет 
слишком ощутима для жителей 
близлежащих микрорайонов. В-
третьих, учитывая специфику ра-
боты д/с №3 (это сад логопеди-
ческий), его группы посещают 
около 80 процентов детишек из 
Рижского и Ленинградского квар-
талов, которым достаточно удоб-
но будет ходить и в детсад №2. 
Кроме того, сюда же не менее 
удобно будет приводить детишек 
из нового 160-квартирного дома, 
который будет сдан к нынешней 
чернобыльской годовщине. 
Кстати, в гороо скопилось нема-
ло заявлений от родителей де-
тишек Рижского—с просьбой от-
крыть логопедические группы и 
там. Впрочем, новоиспеченный 
центр будет оказывать не толь-
ко логопедическую помощь. 

Депутатов поданному вопро-
су интересовали два момента — 
действительно ли так будет 
удобно жителям кварталов и ка-
ким образом отдел намерен со-
хранить штаты работников дош-
кольных учреждений, не являет-
ся ли это сохранение искусствен-
ным и не скажется ли на и без 
того скудном городском бюдже-
те? Соображения по первому 
вопросу высказала депутат Ла-
риса Белунина, по второму — 
Иван Коляда. Прозвучали также 
робкие сомнения, а не повернет-
ся ли через пару лет демографи-
ческая ситуация таким образом, 
что детсадов уже не будет хва-
тать? Что до первого вопроса, то 
он уже в описательной части был 
достаточно подробно освещен 
А. Линкевичем. Третий же воп-
рос для Славутича, как выясни-
лось, уже не вопрос — несмот-
ря на положительное сальдо 
рождаемости в городе, количе-
ство детей у нас все же ежегод-
но снижается, так что рассчиты-
вать на демографический взрыв 
в ближайшие годы явно не при-
ходится. Относительно соответ-
ствия штатов штатному расписа-
нию заместитель городского го-
ловы пояснил следующее: по-
скольку в августе, перед нача-
лом каждого учебного года, про-
водится тарификация работни-
ков системы образования, искус-
ственное раздувание штатов не-
возможно в принципе. Кроме 
того, с 1 января текущего года в 
детсадах упразднены все допол-
нительные штатные единицы. 
Бюджет есть бюджет. Особенно, 
если он скуден... 

В целом, на сессии было 
рассмотрено более 10 вопро-
сов, непосредственно касаю-
щихся обеспечения жизнеде-
ятельности города. 

М а й я Р У Д Е Н К О 

ЗВЕРНЕННЯ 
С Л А В У Т И Ц Ь К О Г О М І С Ь К В И К О Н К О М У Д О М І Ж В І Д О М Ч О Ї К О М І С І Ї 

3 К О М П Л Е К С Н О Г О Р О З В ' Я З А Н Н Я П Р О Б Л Е М Ч О Р Н О Б И Л Ь С Ь К О Ї АЕС 
П е р ш о м у з а с т у п н и к у 

г о л о в и К и ї в с ь к о ї о б л д е р ж -
а д м і н і с т р а ц і ї 

С е м ' я н і в с ь к о м у В. В. 

Шановний Володимире 
Васильовичу! 

Згідно з домовленістю, на-
правляємо Вам постановочні 
питання по м. Славутичу до за-
сідання Міжвідомчої комісії з 
комплексного розв'язання про-
блем Чорнобильської АЕС 
(далі — Міжвідомча комісія). 

Становище просто катаст-
рофічне. Дефіцит бюджету м. 
Славутича на 2003 рік складає 
9 0 4 2 т и с . грн . Заборгованість 
по утриманню міських бюджет-
них установ у 2002 році скла-
дає 1839 т и с . грн. 

У зв'язку з цим вважаємо за 
необхідне внести на розгляд 
Міжвідомчої комісії такі поста-
новочні питання: 

1. Міністерству фінансів Ук-
раїни передбачити цільовий 
фонд вирівнювання для бюд-
жету м. Славутича на 2003 рік. 

Надати розстрочку у сплаті 
суми коштів, що перерахову-
ються у 2003 році з міського до 
державного бюджету, до верес-
ня 2003 року. 

Призупинити дію п. 11 поряд-
ку перерахування дотації вирів-
нювання та субвенцій з держав-
ного бюджету місцевим бюдже-
там, коштів, що передаються до 
державного бюджету з місцевих 
бюджетів, а такожміжбюджетних 
трансфертів між місцевими бюд-
жетами, затвердженого постано-
вою Кабінету Міністрів України 
11.04.2002 року № 490 до верес-
ня 2003 року. 

2. За розподільчим планом 
МНС України (лист від 29.12.02 
№ 11-20-13933) по м. Славутичу 
на 2003 рік передбачено для 
фінансування пільг та виплат 
компенсацій населенню, згідно із 
Законом України "Про статус та 
соціальний захист громадян, які 
постраждали внаслідок Чорно-
бильської катастрофи", лише 
1 6 8 9 7 тис . г р н . , при потребі 
2 4 1 8 2 тис. грн . 

За станом на 01.01.03 р. за-
боргованість по м. Славутичу з 
фінансування вищезазначених 
пільг та виплат населенню скла-
дає 5 3 3 2 т и с . грн. , у тому числі 
за житлово-комунальні послуги 
— 1 0 7 2 т и с . г р н . 

Вжити заходів, спрямованих 
на виконання доручення 
Прем'єр-міністра України "вгд 

12.12.02 № 14595/02 щодо 
фінансування погашення забор-
гованості по м. Славутичу з 
фінансування пільг та виплат, 
згідно із Законом України "Про 
статус та соціальний захист гро-
мадян, які постраждали внаслі-
док Чорнобильської катастро-
фи", — 5 3 3 2 т и с . грн. , у тому 
числі за житлово-комунальні 
послуги — 1 0 7 2 т и с . грн. 

З метою реалізації Програми 
соціального захисту працівників 
Чорнобильської АЕС та жителів 
м. Славутича у зв'язку із закрит-
тям станції, схваленої постано-
вою Кабінету Міністрів України 
від 29.11 2000 № 1748, в частині 
забезпечення соціальних виплат 
і гарантій персоналу, що вивіль-
няється, і жителям міста, та з ура-
хуванням специфіки м. Славути-
ча (з 25 тисяч населення — 22 
тисячі осіб мають статус пост-
раждалого внаслідок Чорно-
бильської катастрофи), як виклю-
чення, здійснювати окремим ряд-
ком провадження цільового 
фінансування м. Славутича в по-
вному обсязі потреб, згідно із За-
коном України "Про статус та соц-
іальний захист громадян, які по-
страждали внаслідок Чорно-
бильської катастрофи" 

3. Забезпечити безумовне 
виконання доручень Прези-
дента України від 29.12.01 № 
1-14/1767 та від 30.11.02 № 
452/36939-01 в частині повно-
го фінансування в обсязі 4 
млн. грн. будівництва об'єктів 
житла для переселення жи-
телів с. Лісного з метою безу-
мовного введення житлового 
будинку на 160 однокімнатних 
квартир в експлуатацію до 26 
квітня 2003 року із запрошен-
ням Президента України Л. Д. 
Кучми та реконструкції каналі-
заційно-очисних споруд міста. 

4. Забезпечити безумовне 
виконання щодо м. Славутича 
п. 7 Основних критеріїв визна-
чення об'єктів підприємств, ус-
танов та організацій, повне 
відключення яких від електрич-
них мереж може призвести до 
негативних екологічних та тех-
ногенних наслідків, затвердже-
них постановою Кабінету 
Міністрів України від 16.11.02 № 
1792, в частині недопущення 
відключень станції водозабору 
та водоочисних споруд міста від 
електричних мереж. 

З п о в а г о ю 
м і с ь к и й г о л о в а 

В. П. У Д О В И Ч Е Н К О 

»ДПІ У М . С Л А В У Т И Ч І І Н Ф О Р М У Є 

П І Д П Р И Є М Н И Ц Ь К А 
ДІЯЛЬНІСТЬ 

З а г а л ь н а с и с т е м а о п о д а т к у в а н н я 
На сьогодні для фізичних осіб — суб'єктів підприємницької 

діяльності існує декілька способів оподаткування доходів, одер-
жаних від здійснення підприємницької діяльності, кожен з яких 
регулюється відповідними законодавчими актами і має свої ви-
моги, обмеження та переваги, а також різний порядок оподатку-
вання доходів від здійснення підприємницької діяльності, ве-
дення обліку доходів і витрат та порядок подання звітності, тому 
кожна така особа самостійно за своїм бажанням може обрати 
один з існуючих способів оподаткування, що найбільше відпо-
відає його умовам та особливостям підприємницької діяльності. 

Зупинимось на деяких загальних положеннях чинного зако-
нодавства, що поширюються на фізичних осіб — суб'єктів 
підприємницької діяльності при застосуванні загальної систе-
ми оподаткування. 

Порядок оподаткування прибутковим податком громадян, що 
здійснюють підприємницьку діяльність, регулюється розділом 
IV, ст. 13, 14 Декрету Кабінету Міністрів України від 26.12.92 № 
13-92 "Про прибутковий податок з громадян" із відповідними 
змінами та доповненнями (далі — Декрет) та Інструкцією "Про 
прибутковий податок з громадян", затвердженою наказом ГДПІ 
України від 21 квітня 1993 року № 12. 

Згідно зі ст. 13 Декрету, оподатковуваним доходом фізич-
них осіб — суб'єктів підприємницької діяльності, одержаним 
від здійснення підприємницької діяльності без створення юри-
дичної особи, вважається сукупний чистий дохід, тобто різни-
ця між валовим доходом (виручка у грошовій та натуральній 
формі) і документально підтвердженими витратами, безпосе-
редньо пов'язаними з одержанням у відповідному звітному 
періоді доходом. 

Прибутковий податок фізичним особам — суб'єктам підприє-
мницької діяльності обчислюється податковими органами на 
підставі поданих ними в установленому порядку декларацій про 
очікуваний (оціночний) у поточному році дохід або про фактич-
но одержані у звітному календарному році доходи. Обчислений 
таким чином прибутковий податок сплачується суб'єктами 
підприємницької діяльності протягом календарного року аван-
совими платежами в установлені терміни. 

Згідно із п. З ст. 14 Декрету, податок, обчислений податкови-
ми органами, сплачується платниками протягом року щоквар-
талу по 25 % річної суми податку, обчисленої за доходами за 
попередній рік, а платниками, які вперше залучаються до спла-
ти податку, — 25 % суми, обчисленої їм податковими органами 
за оціночним доходом на поточний рік. 

Для сплати авансових платежів податку встановлені такі стро-
ки протягом року: 

До 1 березня, до 15 травня, до 15 серпня і до 15 листопада. 
Прибутковий податок зараховується до місцевого бюджету на 
рахунок: 

- прибутковий податок на доходи від підприємницької діяль-
ності та інші доходи громадян — 33216801900014, код бюджет-
ної класифікації 11010200. 

У разі значного збільшення або зменшення протягом року 
доходу платнику податковим органом може бути проведено пе-
рерахунок сум податку за строками сплати, що не настали. 

Щ о д о с т р о к і в п о д а н н я д е к л а р а ц і й : ф і з и ч н і о с о б и — 
с у б ' є к т и п і д п р и є м н и ц ь к о ї д і я л ь н о с т і п о д а ю т ь д е к л а р а ц і ї 
п о д а т к о в о м у о р г а н у щ о к в а р т а л у н а р а с т а ю ч и м п і д с у м к о м 
з п о ч а т к у р о к у в с т р о к и , в и з н а ч е н і ст. 19 З а к о н у У к р а ї н и 
№ 2 1 8 1 ( п р о т я г о м 4 0 к а л е н д а р н и х д н і в , н а с т у п н и х за ос -
т а н н і м к а л е н д а р н и м д н е м з в і т н о г о ( п о д а т к о в о г о ) к в а р т а -
лу, т о б т о н е п і з н і ш е 10 т р а в н я — з а п е р ш и й к в а р т а л , 9 
с е р п н я — за п е р ш е п і в р і ч ч я , 9 л и с т о п а д а — за 9 м і с я ц і в , 9 
л ю т о г о н а с т у п н о г о р о к у — за з в і т н и й рік ) , в я к и х н а р а с т а -
ю ч и м п і д с у м к о м з а з н а ч а ю т ь с я з а г а л ь н і с у м и о д е р ж а н о -
го д о х о д у , в и т р а т і с п л а ч е н о г о п о д а т к у з а з в і т н и й рік а б о 
і н ш и й п е р і о д , за я к и й з д і й с н ю є т ь с я о п о д а т к у в а н н я ( о п о -
д а т к о в у в а н и й п е р і о д ) . 

Для належного забезпечення процесу декларування, ДПІ в 
м. Славутичі рекомендує фізичним особам — суб'єктам підприє-
мницької діяльності не відкладати подання річних декларацій 
на останній день: якщо ви готові подати декларацію відразу після 
закінчення року, не чекайте 9 лютого, подайте її заздалегідь, це 
дасть змогу зберегти особистий час і зменшити навантаження 
на працівників ДПІ. 

УВАГА, КОНКУРС! 
Спільна комісія з питань використання об'єктів 
нежитлового фонду комунальної та державної 

власності м. Славутича оголошує конкурс 
на право оренди 

О б ' є к т и : 
Об'єкт №1 — Офісне приміщення другого поверху будівлі 

Міжнародного центру розвитку бізнесу "Славутич-ХХІ століття", 
м. Славутич, вул. Героїв Дніпра, 2. 

Об'єкт №2 — Механізована мийка з будівлею очисних спо-
руд, м. Славутич, вул. Військових будівельників, 11. 

В і д о м о с т і п р о о б ' є к т и : 
Об'єкт №1 — Приміщення № 1 — площею 12,9 м2 

Об'єкт №2 — 2-поверхова будівля механізованої мийки спец-
іалізованого цеху благоустрою, ремонту та обслуговування доріг 
(СЦБРтаОД) — загальною площею 403,1 м2- та 2-поверхова бу-
дівля очисних споруд СЦБРтаОД — загальною площею 
278,6 м2. Об'єкт знаходиться на балансі КП УЖКГ. 

Д л я у ч а с т і в конкурс і : 
• Необхідно надати заяву та пакет документів встановлено-

го зразка. 
• зразки документів та детальні умови конкурсу знаходяться 

в організатора. 
Т е р м і н п о д а ч і д о к у м е н т і в на к о н к у р с : документи та кон-

курсні пропозиції учасників подаються організатору з дня 
опублікування в газеті "Теледень-Славутич", до 17.00 
28.02.2003 р. 

О р г а н і з а т о р к о н к у р с у : К П " А г е н т с т в о з р о з в и т к у 
б і з н е с у в м. С л а в у т и ч і " , 

м. Славутич, вул. Героїв Дніпра, 2. 
Т е л е ф о н д л я д о в і д о к : (04479) 2-47-80, факс (04479) 

2-47-85. 
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К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я 

О П Е Р А Т И В Н О Г О П Е Р С О Н А Л А 
28 января в здании ДК "Энергия" состоялась отчетная конфе-

ренция профсоюзной организации оперативного персонала 
ЧАЭС, на которой присутствовало 73 делегата (из избранных 97-
ми) По повестке дня были рассмотрены следующие вопросы: 

1. И з б р а н и е д е л е г а т о в на п р о ф с о ю з н у ю к о н ф е р е н ц и ю 
Г С П Ч А Э С . 

Избраны 38 делегатов, которые будут представлять интере-
сы 775 оперативников. 

2. О т ч е т п р о ф с о ю з н ы х к о м ит етов оперативного п е р с о н а л а . 
Заслушан отчет председателя АПО ОП Николая Глазырина. 

Работа профкома АПО ОП признана удовлетворительной (при-
мечательно, что сам председатель оценил работу как неудов-
летворительную). Принято решение в срок до 15 февраля в 
каадой из смен провести профсоюзные собрания, на которых 
следует подтвердить полномочия (провести перевыборы) про-
форгов смен. 

3. Р а з н о е . 
Ключевой темой в выступлениях делегатов стала "отечес-

кая забота" об оперативном персонале со стороны админист-
рации ЧАЭС (исключение перерывов на прием пищи из графи-
ка рабочего времени), благодаря которой у нас появилось 6 лиш-
них доработок. , 

Немало замечаний презвучало и в адрес профкома ЧАЭС. 
В частности, в который раз указано на информационный ваку-
ум, создаваемый руководством профкома вокруг своих телод-
вижений по отстаиванию интересов трудового коллектива. Осо-
бые нарекания вызывает режим государственной тайны по под-
робностям исполнения статей профсоюзного бюджета, что не 
позволяет рядовым членам профсоюза судить об эффектив-
ности его использования. Судя по тому, что большинство ря-
довых членов профсоюза имеет самое общее представление 
о структуре нашего профкома, с известной долей увереннос-
ти можно утверждать о непрозрачности профсоюзной жизни 
как таковой. Необходимость перемен в деятельности профко-
ма уже не столько назрела, сколько перезрела. Впрочем, судя 
по отсутствию программных заявлений председателя ОПК 
ЧАЭС Евгения Козлова, такая ситуация само руководство впол-
не устраивает. 

О л е г Ф Е Д О Р Е Н К О 

О Б Ъ Е К Т " У К Р Ы Т И Е " : Д Е Н Ь З А Д Н Е М 
Н а Ч е р н о б ы л ь с к о й А Э С , в 

ч а с т н о с т и на о б ъ е к т е " У к р ы -
т и е " , с о з н а к о м и т е л ь н ы м в и з и -
т о м п о б ы в а л п р е з и д е н т Ч е р н о -
б ы л ь с к о г о д е т с к о г о ф о н д а 
Я п о н и и , и з в е с т н ы й ф о т о т е л е -
к о р р е с п о н д е н т Р и ч и Х и р о к а в а . 

Деятельность фонда связана с 
предоставлением помощи детям, 
пострадавшим от аварии на ЧАЭС, 
и семьям ликвидаторов. На сред-
ства фонда построено два санато-
рия и столько же реабилитацион-
ных центров, в которых проходят 
лечение дети с заболеванием рака 
щитовидной железы, больные дети 
из загрязненной зоны, дети ликви-
даторов и эвакуированных людей. 

Мистер Хирокава возглавляет 
также японскую фирму докумен-
тального производства HIROP-
RESS JAPAN. Сейчас она готовит 
благотворительную телепередачу 
"Дети Чернобыля", целью которой 
является призыв граждан Японии к 
помощи ЧАЭС. Кроме того, фото-
репортаж Хирокавы планируется 
опубликовать к 17-й годовщине чер-
нобыльской аварии в апрельском 
номере еженедельника 'WEEKLY 
KINYOBI" и других изданиях. 

Японский гость посетил Черно-
быль, Припять, некоторые объек-
ты зоны отчуждения, встретился с 
"самоселами". Он также получил 
детальную информацию о сегод-
няшнем состоянии ЧАЭС, побы-
вал в смотровом павильоне объек-
та "Укрытие", осмотрел щит управ-
ления разрушенного блока. 

Поездку Ричи Хирокава в 
Чернобыль организовало меж-
дународное туристическое аген-
тство "Украина-Русь". 

К о р п о р а ц и я " У к р т р а н с с т -
р о й " ( г . И в а н к о в , К и е в с к о й о б -
л а с т и ) в ы и г р а л а т е н д е р и з а к -
л ю ч и л а к о н т р а к т на п р о е к т и -
р о в а н и е и с т р о и т е л ь с т в о 
" п о д к л ю ч " Ц е н т р а п о д г о т о в -
к и п е р с о н а л а о б ъ е к т а " У к р ы -
т и е " ( Ц П П ) . 

В нем будут проходить специ-
альную подготовку работники под-
рядных организаций, участвующие 
в запланированных широкомасш-
табных строительно-монтажных 
работах в "саркофаге" в рамках 
Мехздународного Плана осуществ-
ления мероприятий (SIP). 

По словам замначальника 
Учебно-тренировочного центра 
ГСП ЧАЭС Георгия Рейхтмана, 
обучение ставит цель подготов-
ки подрядчиков для безопасно-
го проведения работ в специфи-
ческих условиях "Укрытия" с ми-
нимальным радиационным воз-
действием на организм. Теоре-
тическая подготовка будет про-
ходить в Славутиче, где для этих 
целей решено закончить в Доб-
рынинском квартале здание, 
ранее предназначавшееся для 
детского садика. Практические 
же навыки подрядчики отрабо-
тают на промплощадке ЧАЭС, 
где тоже будет достроено зда-
ние, изначально планируемое 
для АБК цеха подавления актив-
ности ОУ. 

Обучение подрядчиков — а 
это 2 тыс. человек в год — будут 
проводить специалисты ЧАЭС. 
Ввод в эксплуатацию Ц П П пла-
нируется в конце этого года. 

П о д г о т о в и л 
В л а д и м и р К О С Т Е Н К О 

ЕСТЬ МНЕНИЕ 

24 января в актовом зале 
Славутичского лицея были 
вручены дипломы бакалавров 
первым 68 выпускникам Сла-
вутичского центра высшего об-
разования, обучавшимся на 
финансово-экономическом 
факультете Черниговского ин-
ститута экономики и управле-
ния. Выпускники, многие из 
которых уже имеют высшее 
образование, окончили бака-
лаврат по специальностям 
"Учет и аудит" и "Менеджмент 
организаций и управление 
проектами". Большинство из 
них намерены продолжать 
обучение — не исключено, что 
вплоть до магистратуры. Веро-
ятно, директору учебного цен-
тра Анатолию Носовскому 
было особенно приятно вру-
чать дипломы бакалавров ны-
нешним выпускникам. 

На празднике присутствова-
ли и преподаватели, в большин-
стве своем черниговчане, кото-
рым новоиспеченные бакалав-
ры выразили горячую призна-
тельность и вручили цветы. Не 
обошлось на выпускном и без 
сенсации: отныне в институте 
экономики и управления — но-
вый ректор. Валентин Боровой, 
доктор технических наук, про-
фессор, сообщил, что уже в бли-
жайшее время студенты смогут 
учиться в этом вузе на 6 новых 
специальностях. Мэр Славутича 
Владимир Удовиченко обратил-
ся к г-ну Боровому с просьбой 
относиться к нашим студентам 
в два-три раза суровее, чем к их 
"коллегам" в Чернигове, что, по 
мнению городского головы, 
обеспечит высокий уровень, а 
значит, и рейтинг, славутичского 
высшего образования. 

Программа "выпускного 
бала" закончилась концертом, 
подготовленным силами студен-
тов учебного центра и лицея. Как 
подчеркнула ведущая концерта 
Елена Ступникова, все (кроме, 
разумеется, нее самой) вокали-
сты были дебютантами. Отлич-

но дебютировали Наталия Не-
вулите и Елена Грибанова. 
На сцене также побывали вос-
питанники клуба современно-
го танца "Славутич-Стар" и 
коллектива "The Best". 

М а й я Р У Д Е Н К О 

АВТОМОБИЛЬ HE РОСКОШЬ, 
А СРЕДСТВО ОБОГАЩЕНИЯ. 

ЗЛОУМЫШЛЕННИКОВ 
Как сообщил начальник от-

деления ГАИ Славутичского 
отдела внутренних дел, майор 
Александр Дмитрук, всего в 
Славутиче зарегистрировано 
и постоянно эксплуатируется 
4 5 9 7 автотранспортных 
средств, принадлежащих ин-
дивидуальным собственни-
кам, и 8 0 9 автомобилей, пре-
бывающих в прочих формах 
собственности. Что касается 
транспортных средств, при-
надлежащих предприятиям, то 
они, в основном, в свободное 
от эксплуатации время пребы-
вают либо на стоянках, при-
надлежащих этому предприя-
тию, либо на стоянках по мес-
ту заключения договоров. Та-
ким образом, эти автомобили 
достаточно надежно защище-
ны от угона или разукомплек-
тации. Совершенно иная ситу-
ация складывается с частны-
ми автомобилями. По идее, 
они должны сохраняться в 

пяти гаражных кооперативах го-
рода (2426 мест), в гаражах час-
тных коттеджей (301) и на плат-
ной стоянке "Северная", рассчи-
танной еще на 300 автомобилей. 
Путем несложного расчета лег-
ко установить, что по состоянию 
на 1 января 2003 года только 
около полутора тысяч автомоби-
лей не обеспечены охраняемой 
стоянкой. С другой стороны, по 
подсчетам сотрудников ГАИ, 
возле подъездов жилых кварта-
лов ежедневно паркуется не ме-
нее 700 машин. При этом плат-
ная автостоянка постоянно за-
полнена не более чем на 20 — 
30 %. Александр Дмитрук под-
черкнул, что нежелание от-
дельных собственников машин 
оставлять транспорт в специ-
ально отведенных для этого 
местах и в гаражах дают кри-
минальному элементу полную 
возможность беспрепятствен-
но совершить либо кражу ма-
шины в целом, либо разукомп-

' * v 

лектовать ее. Из автомобилей 
изымаются автомагнитолы, за-
пасные части, колеса и многое-
многое другое, стоящее, к сло-
ву, немалых денег. 

Сотрудниками Славутичского 
городского отдела внутренних дел 
проводятся все возможные ме-
роприятия по профилактике ука-
занных правонарушений, но, не-
смотря на это, в ушедшем году ко-
личество краж автомобилей воз-
росло в 3 раза по сравнению с 
2001 годом. Одно преступление 
так и осталось нераскрытым. На 
первый взгляд, эти цифры кажут-
ся небольшими, однако следует 
подсчитать, сколько сил и средств 
затрачено на поиск угнанных ав-
томобилей, а также личные сред-
ства потерпевшего автомобилис-
та, которые он вынужден вложить 
в ремонт машины после ее воз-
вращения. Вероятно, задуматься 
на эту тему следует прежде всего 
автомобилистам, поскольку в 
большинстве случаев они просто 

провоцируют злоумышленни-
ков к совершению кражи, бес-
печно оставляя свой автомо-
биль где попало и без охраны. 
Причем думать о том, где бу-
дет производиться стоянка ав-
томобиля, следует еще до его 
приобретения. 

Не лишним напомнить и об 
еще одном аспекте парковки 
автомобилей в жилых кварта-
лах. Оставленные у подъез-
дов, они мешают автомоби-
лям УЖКХ, вывозящим мусор. 
Будут они помехой и в тех слу-
чаях, когда непосредственно 
к подъезду необходимо подо-
гнать автомобиль "скорой по-
мощи" или пожарной охраны. 

Сотрудники ГАИ Славутич-
ского ГОВД в очередной раз 
просят собственников автомо-
билей: будьте ответственны 
по отношению к собственно-
му имуществу, а также жизни 
и имуществу окружающих. 

М а й я Р У Д Е Н К О 

' В А Ш А ' ЧЬЯ З А Р П Л А Т А Н А ГСП ЧАЭС 
А ЧЬЯ " Н А Ш А " 

(размышления директора 
средмашевской школы управления) 

(Продолжение. Начало в NsNs 2 — 3) 
Поскольку "директорская составляющая" данной конферен-

ции оказалась крайне слабой, что вынудило оставить за форма-
том конференции глубинные причины сложившейся на предпри-
ятии тяжелой обстановки, ниже приведен ее углубленный "ди-
ректорский анализ". 

Под углом опыта "средмашевского директора", главными, то 
есть экономическими, принципами, способными обеспечить эко-
номический успех ГСП ЧАЭС, которыми, следовательно, должен 
руководствоваться весь управленческий персонал государствен-
ного специализированного предприятия "Чернобыльская АЭС" и 
которые должен понимать каждый работник нашего предприя-
тия, являются следующие: 

П е р в о е . Государственное специализированное предприятие 
"Чернобыльская АЭС", как и любое другое предприятие в усло-
виях рыночной (то есть не советской) экономики, может полу-
чать доход только за счет производства пользующихся спросом 
товаров и или услуг. 

Второе . Экономическая суть непосредственно производствен-
ной деятельности ГСП ЧАЭС в настоящее время, в отличие от 
периода выработки товарной продукции (генерации электроэнер-
гии), заключается почти исключительно в оказании услуг соот-
ветствующим заказчикам, заинтересованным в снятии энергобло-
ков ЧАЭС с эксплуатации и преобразовании объекта "Укрытие" в 
экологически безопасное состояние. Причем в объемах, которые 
эти заказчики намерены и способны профинансировать. 

Т р е т ь е . Заказчиками услуг, оказываемых ГСП ЧАЭС, явля-
ются (в соответствии с их собственными интересами) Украина 
как государство в целом, доноры Чернобыльского фонда "Ук-
рытие", некоторые мездународные организации и ряд отдель-
ных государств. 

Ч е т в е р т о е . Величина дохода коллектива ГСП ЧАЭС будет 
строго пропорциональна тому, в какой мере оказываемые нами 
услуги будут удовлетворять потребностям соответствующих за-
казчиков. 

Из этого с железной необходимостью (и это для нас главное) 
следует, что тот доход, который мы на ГСП ЧАЭС, по крайней 
мере, теоретически можем заработать, а не издать пассивно "асиг-
нувань із загального фонду бюджету", в настоящее время слаг 
ется из следующих четырех потоков: 

П о т о к 1. Деньги Чернобыльского фонда Укрытие — на 
ный момент осталось ~620 млн. долларов из первоначал' £ 
суммы 758 млн. долларов ^ ' 

Поток 2. Деньги государственного бюджета Украины, ожида-
емое годовое поступление которых предполагается в объеме ~ 
50 млн. долларов ( - 270 млн. гривен). 

П о т о к 3. Деньги за счет безвозвратной помощи, оказываемой 
Украине ЕС и отдельными государствами по проблемам снятия с 
эксплуатации энергоблоков ЧАЭС и решению ряда специфичес-
ких проблем по объекту "Укрытие". "Общая сумма на период до 
2005 года составляет ~ 100 млн. долларов. 

Поток 4. Собственная хозяйственная деятельность ГСП ЧАЭС, 
связанная, в первую очередь, с реализацией ранее накоплен-
ных материальных ценностей, дебиторской задолженности, а 
таюКе с оказанием ряда услуг, не связанных с основной деятель-
ностью предприятия. К сожалению, величину денежных поступ-
лений по данному потоку автору точно оценить не удалось, хотя 
профессиональный опыт автора подсказывает, что речь идет о 
сумме не менее 100 млн. гривен. 

Приведенные цифры дают возможность каждому работнику 
ГСП ЧАЭС оценить финансовые возможности и финансовую пер-
спективу нашего предприятия. А истинный профессионализм и 
истинная ответственность руководителей ГСП ЧАЭС и заключа-
ется в том, чтобы наладить такую производственно-экономичес-
кую деятельность на предприятии, при которой данные возмож-
ности превращаются в осязаемую денежную действительное™ 
А основной задачей ежеквартальных конференций трудовиг ~ 
лектива является скрупулезная проверка того, как перечисл-""* 
ные возможности предприятия претворяются в жизнь в инт<*"" 
сах всего трудового коллектива ГСП ЧАЭС v_ 

Для того, чтобы обеспечить достижение перечисленных це-
лей, нам необходимо не только довести до сведения каждого ра-
ботника ГСП ЧАЭС, но и добиться того, чтобы это стало их внут-
ренней потребностью, и в первую очередь, потребностью управ-
ленческого персонала, следующих два стратегических принци-
па организации нашей работы, а именно: 

1. Мы должны постоянно обеспечивать качественное и сво-
евременное, в соответствии с графиком, согласованным (утвер-
жденным) каждым из наших заказчиков, выполнение работ, ока-
зание услуг, заказанных нам заказчиком по взаимосогласован-
ным ценам. 

2. Мы должны научиться вырабатывать сами для наших за-
казчиков (в определенном смысле "навязывать" заказчикам) наши 
предложения по повышению качества и увеличению объема ус-
луг в интересах заказчика, предоставляемых ему ГСП ЧАЭС и 
одновременно увеличивающих размер наших собственных до-
ходов как в деятельности по энергоблокам ЧАЭС, так и в дея-
тельности по объекту "Укрытие". 

Для того, чтобы данные стратегические принципы организа-
ции нашей деятельности начали практически работать, нам не-
обходимо постоянно иметь у себя на предприятии следующее: 

1. Конкретные объемы текущих и планируемых услуг, потреб-
ных заказчикам. 

2. Проекты производства и технологии выполнения всех работ, 
которые необходимо реализовать, чтобы обеспечить качествен-
ное и своевременное предоставление услуг, потребных заказчику. 

3. Графики выполнения работ, согласованные (утвержденные) 
заказчиком. 

4. "Полное" знание всех источников финансирования и меха-
низма их функционирования. 

Только имея все это, каждое отдельное подразделение ГСП 
ЧАЭС сможет осознанно, планомерно и целенаправленно орга-
низовать свою работу. Или, перефразируя известное выражение, 
каждое подразделение нашего предприятия будет "знать свой 
маневр" в той непростой деятельности по выживанию трудового 
коллектива ГСП ЧАЭС, которая навалится на нас в предстоящие 
годы. Причем труд и коллективов подразделений, и их руководи-
телей для выполнения поставленных перед ка>едым из них за-
дач в любом случае будет нелегким. Но зато он будет результа-
тивным, а это первое необходимое условие, которое цементиру-
ет любой коллектив. 

В л а д и м и р Щ Е Р Б И Н А , 
п е р в ы й д и р е к т о р п р е д п р и я т и я 

" О б ъ е к т " У к р ы т и е " 
(Продолжение следует) 
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Ч Е Т В Е Р Г . Что ни говорите, а веселые ребята собрались в 
Вашингтоне. Все думают, что они там круглосуточно черепуш-
ки ломают над проблемой спасения человечества от иракско-
го государственного терроризма, а они, оказывается, на самом-
то деле делят волосяной покров неубитого медведя. Госсек-
ретарь США Колин Пауэлл по простоте душевной раскололся 
и заявил, что, готовясь к возможной военной оккупации Ирака, 
администрация Джорджа Буша "изучает различные модели' 
будущего использования иракских нефтяных запасов. Кому, 
значит, из администрации сколько ведер той нефти после удач-
ного гоп-стопа достанется. Так сказать, искоренение междуна-
родного терроризма методами международного бандитизма 

Интересно, и откуда она только взялась такая маленькая, 
но до невозможности наглая? В смысле, Северная Корея. Сия, 
по политическим меркам, мелочь пузатая предупредила всех, 
у кого есть уши, что будет рассматривать как объявление вой-
ны введение любых санкций ООН в связи с разработкой Пхе-
ньяном ядерной программы. Между прочим, подействовало 
Джордж Буш на время отложил свой кольт подальше и пообе-
щал посидеть с идейными "уучхе" за столом переговоров. 

Как и ожидалось, Тверской суд Москвы отказался удовлет-
ворить три иска к правительству столицы насчет возмещения 
морального ущерба пострадавшим в результате теракта в Те-
атральном центре на Дубровке. И то сказать, всем от госуда-
ревых щедрот отстегивать, так и на наведение конституцион-
ного порядка в Чечне ничего не останется. 

Е З П Е Ш Д Искусство конкретно начало проникать в массы 
Позавидовав необычайной удали Арнольда Шварценеггера, 
лихо прыгавшего в фильме "Коммандо" с шасси самолета в бо-
лото, два нелегальных эмигранта надумали повторить фокус, 
сиганув с колеса французского "Боинга" на подлете к Шанхаю. 
Трюк закончился не столько пшиком, сколько шмяком. Шанхай-
ское болото оказалось полностью заасфальтированным, и эпи-
гоны так никогда и не увидели своей новой родины. Она их, впро-
чем, тоже не увидела. Что там, на асфальте, можно разглядеть? 

Ну надо же, весь мир колотит, в Израиле даже спать в проти-
вогазах ложатся, ооновские инспектора носами весь иракский 
песок перерыли, безуспешно разыскивая хоть какие-нибудь зап-
рещенные колющие и режущие предметы, а заварившие всю 
эту кашу Штаты демонстративно становятся в третью позицию 
и заявляют, что они, дескать, располагают убедительными до-
казательствами наличия у Ирака оружия массового поражения. 
'Так осчастливьте, кормильцы, поделитесь знаниями!" — возо-
пили насквозь пропотевшие инспектора. "США представят их, 
когда сочтут нужным", — в ответ заявил заместитель госсекре-
таря США Джон Болтон. Неведомо, как там Саддаму Хусейну, а 
заму за подобный выпендреж точно физиономию начистят E2335ES Иракские спецслужбы задержали мужичонку, настыр-
но желавшего поинтересоваться условиями проживания инспек-
торов ООН в багдадском караван-сарае. С гостеприимным воп-
лем: "Не нужно ли лучку порезать?" — мужичонка, предваритель-
но навострив три ножика, пытался прорваться в жилой комплекс 
где после поисков праведных отдыхали дорогие гости. Оказалось, 
что не нужно. Ножики изъяты и приобщены к десятку пустых гильз 
из-под снарядов, обнаруженных комиссией на прошлой неделе 

С чисто восточным остроумием Пакистан заявил, что про-
должит сотрудничество с США в деле борьбы с терроризмом, 
но "не собирается подставлять им свое плечо" в случае воен-
ной операции против Ирака. На недоуменный вопрос предста-
вителей Белого дома, в чем же, собственно, в таком случае бу-
дет заключаться сотрудничество, пакистанские власти бодро 
ответили: "А мы ваших солдатиков бесплатно хоронить будем". 

Филиппинские коммунистические повстан-
цы выступили с заявлением, в котором говорится: "Мы пошли 
на дело — выпить захотелось. Мы зашли в шикарный ресто-
ран". Вот только не Мурка там сидела, а отставной коммунис-
тический лидер Филиппин Ромуло Кинтанара скромно рябчи-
ками с ананасами закусывал. Все же остальное было полнос-
тью по тексту известной народной песни: обвинив закусываю-
щего в "предательстве марксистской революции", повстанцы 
подали ему на десерт "маслину". Знал бы Карл Маркс, на кого 
свой "Капитал" растратил. 

Афганские женщины обретают новые права. Правда, пока 
что автомобильные, на которые им, впервые за долгие годы, 
разрешено сдавать экзамены. Раньше ведь несчастные жерт-
вы исламского мракобесия исключительно без прав ездили 
Некоторые даже на танках. 

И і М П По непроверенным слухам, Саддам Хусейн 
почил в бозе: узнал, что США официально попросили Слова-
кию оказать им помощь в случае начала военных действий про-
тив Ирака. Об этом, радостно подпрыгивая на месте, сообщил 
журналистам премьер-министр Словакии Микулаш Дзуринда. 
Диктатор и не выдержал, загнулся. От дикого хохота. 

Министр обороны Индии Джордж Фернандес в интервью Би-
Би-Си забожился, что Пакистан будет "стерт с карты мира", если 
решит применить ядерное оружие 

против Индии. Если Пакистан действительно на Индию чего-
нибудь первым скинет, то стирать его министру доведется в оди-
ночку: обложившись в бомбоубежище географическими атла-
сами и вооружившись резинкой. А иначе никак не получится. 

И=И«]а:Г і ІЗІ Петушиные бои в нашем всемирном курятнике про-
должаются. Сменив гнев на милость, Багдад пообещал не на-
падать на США даже в том случае, если Вашингтон предпри-
мет попытку военного вторжения в Ирак. А что так? Плотов 
для форсирования океана не хватает? 

Ой, как Япония опозорилась, раззява! Министерство просве-
щения и науки опубликовало признание, в котором покаялось в 
том, что с единственного в стране завода по переработке радиоак-
тивного топлива кто-то спер примерно 206 кг плутония. Этого доб-
ра достаточно для изготовления в домашних условиях примерно 
тридцати ядерных бомбочек. Понятно ведь, что не школяры все 

_эти кг в карманах вынесли для проведения опытов по физике. 
Е З З Ї Ї Я С величайшим удивлением представители Пентагона 

поведали миру, что американские войска и правительствен-
ная армия Афганистана ведут активные бои с ранее неоднок-
ратно уничтоженными талибами на границе с Пакистаном. К 
участию в боях довелось привлечь даже авиацию, оторвав ее 
от опыления конопляных полей мирных хлеборобов. Амери-
канские военные заявляют, что нынешняя баталия — самая 
серьезная за последние девять месяцев Не то срок пришел и 
патриотически настроенные бабы новых талибов наряжали, 
не то они вообще почкованием размножаются. 

Т а р а с К Р И В О П У З Е Н К ® . 1 1 1 

В этом году исполняется 6 0 лет Сталинградской битве. 
Главный х р а н и т е л ь исторических экспонатов Славутичского к р а е в е д ч е с к о г о м у з е я Евгений 

А л и м о в предоставил ряд м а т е р и а л о в — воспоминаний у ч а с т н и к о в этого события 

ВСПОМИНАЯ 
СТАЛИНГРАД 
Б о б р о в В л а д и м и р Г р и г о -

р ь е в и ч , г в а р д и и л е й т е н а н т , 
к о м а н д и р р о т ы а в т о м а т ч и к о в 
2 1 5 - г о г в а р д е й с к о г о с т р е л к о -
в о г о п о л к а 7 7 - й г в а р д е й с к о й 
с т р е л к о в о й д и в и з и и : 

"После окончания Сухумс-
кого стрелково-пулеметного 
училища в 1942-м мне было 
присвоено звание лейтенанта, 
и 26 марта я был направлен в 
распоряжение Сталинградско-
го военного округа. От Сталин-
града фронт находился еще 
далеко, и меня направили в 
74-ю запасную стрелковую 
бригаду на должность замес-
тителя командира учебного 
взвода, как бы для прохожде-
ния стажировки. 

В мае меня направили на 
курсы "Выстрел" в Сталинград. 
Казармы наши размещались в 
клубе завода "Баррикады", а 
клуб был расположен в парке. 
Одели нас по-офицерски: яло-
вые сапоги, пехотные фураж-
ки, офицерские брюки, гимна-
стерка и ремни, а питались 
очень скудно — пшенный суп 
и жидкая пшенная же каша 
(По окончании училища полу-
чили обмундирование: темно-
синие галифе, зеленую шер-
стяную гимнастерку, обмотки 
зеленые с ботинками, белую 
шапку-ушанку и белую солдат-
скую шинель Курсантом я и то 
лучше ходил.) Занятия в боль-
шинстве проводились в поле, 
вблизи р. Мечетка (где впос-
ледствии пришлось воевать). 
Более молодых по возрасту 
готовили на должности коман-
диров рот автоматчиков (куда 
я и попал), а более старших — 
командирами пулеметных рот. 
Занимались усиленно, часто 
бывали тревоги, немцы все 
ближе подходили к Сталингра-
ду. При бомбежке занимали 
свои места в окопах, вырытых 
в парке завода "Баррикады", 
головы накрывали железными 
тарелками, из которых кушали. 
В июле весь офицерский со-
став сталинградского гарнизо-
на собрали в красные казар-
мы и зачитали приказ Верхов-
ного № 27 от 1942 года ("Ни 
шагу назад" — о создании заг-
радительных отрядов, об ук-
реплении дисциплины и орга-
низованности). Немцы подхо-
дили к городу, бомбежки уси-
ливались. В одну из июльских 
ночей нас подняли по трево-
ге, и мы в полной боевой го-
товности выступили из города, 
перешли Волгу и двинулись 
на юг, в сторону Астрахани. Так 
в течение недели совершали 
длительные марши с коротким 
отдыхом. Питались поднож-
ным кормом. Прибыли в Аст-
рахань и разместились в крас-
ных казармах все батальоны 
наших курсов "Выстрел". Нача-
лось усиленное овладение 
наукой, и в течение июля — 
сентября 1942 года мы уже 
были неплохо подготовлены 
на должности командиров рот 
— я, в частности, был аттес-
тован в должности командира 
роты автоматчиков. 

Обстановка в районе Ста-
линграда требовала быстрей-
шего о т п р а в л е н и я нас на 
фронт. Где-то в середине сен-
тября нас подняли по тревоге, 
вместе с командно-преподава-
тельским составом погрузили 
в три эшелона . . . получил 
предписание в 173-ю стрелко-
вую дивизию. 

29 сентября 1942 года, под 
вечер, я с посыльным прибыл 
на п е р е д о в у ю , в т р а н ш е и 
1311-го стрелкового полка. В 
нескольких километрах разме-
щался штаб дивизии, обнов-
ленный, т. к. перед этим немец-
кий тяжелый снаряд угодил в 
дверь землянки, где разме-
щался штаб дивизии, и почти 

все погибли. 
Когда я прибыл на передовую, 

полком командовал какой-то 
младший лейтенант, а в полку-то 
десятка два человек. Я предста-
вился и сразу же получил зада-
ние — разыскать командира 
роты и сообщить ему, чтобы при-
был на наблюдательный пункт 
полка. А везде стрельба, ракеты 
грохот. Когда я добрался до ука-
занного места, кроме мертвых 
тел, никого не обнаружил, о чем 
и доложил командиру полка. С 
рассветом мне была поставлена 
новая задача: во главе расчета 
станкового пулемета (всего со 
мной — пять человек) наступать 
в направлении подбитого наше-
го танка на высоте, занять ее и 
наступать дальше. Первая поло-
вина задания была выполнена к 
обеду, добрались мы до танка, 
окопались под ним, а окоп для пу-
лемета вырыли в нескольких 
метрах дальше, где сели 1-й и 2-
й номера расчета. Вскоре нас об-
наружили немцы и давай давить 
минами и пулеметным огнем, так 
что о дальнейшем наступлении 
не могло быть и речи. К вечеру 
на стороне немцев началось 
оживление, и в такой критичес-
кий момент отказал пулемет. 
Пришлось мне вылезти из-под 
танка и бежать в окоп пулемет-
чиков для устранения неполад-
ки. Неисправность быстро устра-
нил и взялся за ручки — испы-
тать пулемет, и в этот момент ус-
лышал свист мины. Я был занят 
пулеметом — пригибаться было 
некогда, мина разорвалась сза-
ди нас. Меня что-то стукнуло 8 
шею, провел я по ней рукой — 
на ладони оказалась кровь. Я пе-
решел под танк, где мне оказали 
медицинскую помощь, и хотя я 
был в сознании, но шея сильно 
болела. После связи с КП полка, 
получил распоряжение оставить 
огневую точку, а командование 
расчетом передать сержанту. 
Начало темнеть, и вскоре я доб-
рался до КП полка. Вторично мне 
оказали медицинскую помощь, а 
затем я был отправлен в поле-
вой госпиталь. 

После первого ранения меня 
направили в свою же часть, ко-
торая размещалась в балке Тон-
кой. Меня назначили команди-
ром роты автоматчиков и сразу 
же посадили в траншеи, в обо-
рону. К этому времени оружия 
уже было много, но мало было 
людей. А участок обороны мы 
занимали приличный, на одно-
го человека приходилось метров 
сто. У каждого были огневые 
позиции — и для автоматчиков, 
и для пулеметчиков, и для ПТР 
(противотанковых ружей). Так 
что один дежурит и сразу "игра-
ет" на нескольких видах оружия: 
подбежит к одному — постреля-
ет, подбежит к другому — пост-
реляет. И таким образом созда-
валась видимость насыщеннос-
ти оружия и людей. 

Дело подходило к зиме, а мы 
все еще носили пилотки. Была 
у нас землянка — конура, где 
могли размещаться два-три че-
ловека. Вот по очереди и гре-
лись у печки, освещались же 
телефонным кабелем. А как вы-
лезем из землянки, страшно 
смотреть — такие закопченные 
от "освещения". Кормили нас 
уже немного лучше. В роте было 
несколько узбеков, которые ча-
стенько приносили мясо убитых 
лошадей, мы его варили в котел-
ке в землянке, но соли не было, 
и приходилось жевать так. 

От немцев мы находились в 
непосредственной близости , 
даже иногда гранатами перебра-
сывались. Поэтому однажды к 
нам прислали переводчика, ко-
торый по рупору проводил с нем-
цами агитационную работу. 

Как-то ночью прямо к нам в 
руки забрел "фриц": заблудился, 
шел из бани и попал прямо к нам, 

еще с горячим кофе и теплым 
одеялом, хорошие были трофеи. 

А зима давала о себе знать, 
да и вши одолевали. Командо-
вание приняло меры: в районе 
КП полка поставили баню, при-
везли новое обмундирование. И 
вот через несколько месяцев мы 
по очереди начали проходить 
санитарную обработку и пере-
одеваться. В бане раздевались, 
потом мылись, затем переходи-
ли в другую половину, где обмун-
дировывались во все чистое и 
новое — шапки, фуфайки и ват-
ные брюки с валенками. 

19 ноября 1942 года после 
мощнейшей артподготовки мы 
пошли вперед, наступали на 
Казачий курган и вскоре взяли 
его. За это нас хвалил командир 
дивизии Аскаленов. 

Ежедневно марши, броски, 
бои. Было много пленных нем-
цев, целыми колоннами они дви-
гались на пункт сбора, экипиро-
ванные в соломенные валенки 
и женскую одежду, голодные и 
холодные. 

В моем и в других подразде-
лениях встречались солдаты, 
з а б и р а в ш и е у немцев часы, 
кольца, зажигалки и ножики. 
Один солдат принес полную 
шапку часов , которыми всех 
обеспечил. Я осуждал такие 
действия, и себе не позволял за-
ниматься этим. 

Новый, 1943 год мы встреча-
ли в землянке, где впервые кто-
то привез и спел песню "Землян-
ка", она стала очень популярной, 
и везде ее пели. 

Все ближе мы продвигались 
к самому Сталинграду и вышли 
в район нефтебазы. Немцы уже 
не оказывали организованного 
сопротивления, но все же от-
дельные группы упорствовали. К 
этому времени у меня в роте из 
сотни осталось несколько десят-
ков человек. Нам была постав-
лена задача — осматривать 
строения, блиндажи, пленить 
немцев и отправлять на сбор-
ный пункт. Зашли в один домик, 
а там два венгра варят кашу, 
увидели нас и начали объяс-
нять, что они студенты, воевать 
не хотят и приглашают нас ку-
шать кашу. Так постепенно, шаг 
за шагом, освобождали город. 

Кончался январь 1943-го, 
утихали бои в Сталинграде. От 
роты у меня осталось 4 солда-
та, политрук, старшина и 3 ко-
мандира взвода, всего 10 чело-
век из ста. 1 февраля 1943 года 
были пленены последние груп-
пы немцев, и мы оказались в 
глубоком тылу, в километрах 
трехстах от фронта. 

Нашей дивизии присвоили 
гвардейское звание. Дивизия 
выстроилась, был зачитан приказ 
о переименовании 173-й стрелко-
вой дивизии в 177-ю гвардейскую 
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дивизию. Весь личный состав 
стоял на одном колене, повто-
рял гвардейскую присягу и це-
ловал Боевые Знамена, новое 
и старое. Кроме того, всем уча-
стникам были вручены медали 
"За оборону Сталинграда". Все ' 
мои подчиненные, кроме меня, _ 
были награждены: солдаты — 
медалями "За отвагу", старши-
на — "За боевые заслуги", по-
литрук и командиры взводов — 
орденами Красной Звезды. До 
сих пор не знаю, почему меня 
обошли, ведь я вроде и трусом 
не был, и ЧП в роте не было, и 
приказы выполнял в срок, а вот 
обошли. Было у меня подозре-
ние, что мой политрук В. Бели-
кова доложила в СМЕРШ пол-
ка о том, что в нашей землян-
ке валялись на полу немецкие 
газеты с карикатурами на Ста-
лина, Молотова. Без всякой 
мысли солдаты натаскали их 
на курево, но СМЕРШ этим за-
интересовался. Сколько я и 
о с т а в ш и е с я п е р е п и с а л и 
объяснений — не перечесть. 
Только через некоторое Bpenjs 
от нас отцепились, а почек/ 
не знаю до сих пор." 

Ж у р а в л е в а А н н а Михай- 'нтс , 
л о в н а , г в а р д и и с т а р ш и й с е р -
ж а н т 2 2 1 - г о г в а р д е й с к о г о 
с т р е л к о в о г о п о л к а 7 7 - й г в а р -
д е й с к о й с т р е л к о в о й д и в и -
з и и , с а н и н с т р у к т о р , в х о д е 
С т а л и н г р а д с к о й б и т в ы с п а с -
л а ж и з н ь н е о д н о м у д е с я т к у 
с о л д а т . Б ы л а р а н е н а , о б м о -
р о з и л а р у к и и н о г и . Н а г р а ж -
д е н а м е д а л ь ю " З а о т в а г у " . 

"Наш полк штурмует Казачий 
курган, после артиллерийской 
подготовки. Мороз под тридцать 
градусов. Воет метель. Снаря-
ды рвутся. Свистят пули. 

Перевязываю раненого и 
слышу в этом грохоте детс-
кий голос. Не поверила. Но 
рядом со мной стрит мальчик 
лет девяти-десяти. Худень-
кий, бледный, в солдатской 
телогрейке. Мысль: "Хлеб". 
Он у меня согревался под те-
логрейкой. Подала ему, и он 
как будто растворился. Поло-
жила раненого на плащ-па-
латку, тяну. Скатилась в во-
ронку вместе с раненым и 
там просидела несколько ча-
сов по пояс в снегу, так как 
начался такой сильный об-
стрел, что нельзя было голо-
вы поднять. 

Как выжила, как вытащила 
раненого — ума не приложу. 
Только стала его тащить, как на 
грех, и еще один свалился ря-
дом. Перевязываю и вижу: ря-
дом раненый немецкий офицер 
достает пистолет. Пришлось 
ногой выбить пистолет и приме-
нить против него оружие, а по-
том поочередно тащить своих 
солдат в место сбора." 
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ЧУЖИХ ДІТЕЙ НЕ БУВАЄ 

Л 

Якби зустріла цю неве-
личку, тендітної статури жінку 
випадково — не помітила б. 
Скільки таких, як вона, пря-
мує щоденно славутицькими 
вулицями у своїх справах! Це 
— аби не подивилась раптом 
їй в обличчя, не зазирнула в 
очі Бо в тому обличчі і тих 
очах — цілий світ. Що там за-
гадковість посмішки Джокон-
ди чи Сікстинської мадонни? 
Ніколи не зрівнятися їм з нею 
в ж іночност і — адже вона 
створила родинний затишок 
для майже півтора десятка 
знедолених дітей. 

Дитячий будинок сімейного 
типу з'явився в Славутичі май-
же тринадцять років тому — в 
січні 1990-го. Створила його за 
власною ін іц іативою, f ще 
вірніше — за щирим покликом 
серця, Людмила Федорівна та 
Олександр Адамович Моргу-
нови. Певно, у дівоцтві майбут-
ня господиня цього великого 
будинку й припустити не мог-
ла, що доля її складеться саме 
так. Просто завжди, скільки 
себе пам'ятає, мріяла працю-
вати з дітьми. Мрія здійсни-
лась — вона вивчилась і ста-
ла вихователькою в дитячому 
садку. Вийшла заміж, народи-
ла двох діточок. Згодом сім'я 
переїхала в Славутич А часи 
ставали все важчими та вод-
ночас відвертішими. В пресі та 
на телебаченні все частіше 
з'являлись статті про дітей, які 

у е і З а тих чи інших обставин опи-
, <̂ХЙ-ІЛИСЬ в дитячих будинках, 

ї іюдмила Федорівна не могла 
без сліз читати їх. Нарешті 
вона не витримала і запропо-
нувала чоловікові створити 
дитячий будинок с імейного 
типу — тоді якраз щойно був 
оприлюднений відповідний за-
конодавч ій акт. Олександр 

Адамович не заперечував —• 
лише попередив: "Я ж здебіль-
шого на станції. Тобі доведеть-
ся майже все по господарству 
робити самій..." 

Вона не злякалась. Першою 
в родину Моргунови прийняли 
Світланку, від якої відмовилась 
мати. Не вибирали — взяли кри-
хітку, яку запропонували вихова-
телі Будинку малюка. У свої два 
рочки дитина майже не розмов-
ляла, але потрапивши до затиш-
ної оселі Моргунових, розквітла: 
їй, як і кожній живій істоті, були 
потрібні любов, турбота, тепло. 

Вже півроку поспіль в родині 
Моргунових було п 'ятеро 
прийомних дітей. Людмила Фе-
дорівна й досі не може без сліз 
згадувати, як вперше посадила 
новачків за стіл і ті миттю розх-
ватали все, що було на тарілках, 
— все недовге попереднє життя 
привчило їх до спритності. І вона 
знов і знов переконувалась, що 
була права у своєму життєвому 
виборі, — адже "чужих дітей" у 
світі бути не повинно. 

Невеличка трикімнатна квар-
тира, де мешкала родина, ста-
ла тісна, і рішенням міськвикон-
кому сімейному дитячому будин-
ку Моргунових було передано 
котедж і виділено помічницю по 
господарству. А сім'я тим часом 
росла. Спочатку М о р г у н о в и 
прийняли до себе чотирьох сес-
тричок, батьків яких було позбав-
лено батьківських прав. Потім 
з ' ясувалось , що в одн іє ї з 
прийомних дочок є сестричка, 
яка живе в тому ж Будинку ма-
люка. Не можна розлучати сес-
тер, вирішили Моргунови. А зго-
дом трапилась і зовсім дивна річ. 
Одного разу до сімейного дитя-
чого будинку прийшли четверо 
хлопчаків. Вони розповіли, що є 
рідними братами, що мати п'є і 
б'є — та попрохали дозволу за-

лишитись. їм дозволили. А ще 
згодом у Людмили Федорівни... 
народився син Славко. 

— Тоді в нашому будинку було 
аж п'ятнадцять діточок, — згадує 
багатодітна мама. Долі д ітей 
склались по-різному. Чотирьох з 
них всиновили іспанські родини, 
які познайомилися з дітьми під 
час їхнього в ідпочинку в цій 
країні. Матері й досі боляче гово-
рити про розлуку з ними, але вона 
добре розуміє, що все було зроб-
лено на користь дітям, двійко з 
яких — інваліди, і адаптувати їх 
до важкого й злиденного украї-
нського життя дуже важко. Але ж 
як радіє вся ця величенька роди-
на, коли отримує листа з-за кор-
дону — "від своїх"! А ще в родині 
Моргунових дітьми пишаються — 
Таня і Люда гарно вишивають, 
Олексій — вміє робити чудові 
речі з дерева: на зроблені ним 
полички не надивишся! Всі діти 
мають якесь хобі окрім шкільних 
занять — відвідують школу мис-
тецтв, спортивні секції, курси до-

вузівської підготовки. А ще ре-
монт зробили в котеджі — каз-
ка та й годі. Усі діти брали 
участь в облаштуванні влас-
ного будинку. 

Йде життя, йде. Три роч-
ки тому в родині з 'явилася 
перша онука — дівчинка. Ви-
ростають і йдуть у великий і 
складний світ діти сімейного 
будинку Моргунових. На кого 
їх вчити? Якій професії нада-
ти перевагу? Саме ці питан-
ня турбують зараз Людмилу 
Федорівну. 

— Пані Людмило, а якщо б 
вам зараз довелося знову 
обирати свій шлях, чи вибра-
ли б ви той самий? 

Жінка загадково посмі-
хається: 

— Оце я думаю — чи зно-
ву дітей до будинку набирати, 
чи вже онуків чекати? 

...Що таке, врешті-решт, та 
посмішка Джоконди?.. 

М а й я Р У Д Е Н К О 

Л е т 

V I 

С в я т о ч н ы е 
п р о г р а м м ы — 

н а с л а в у т и ч с к и х 
с ц е н а х 

Святки в Славутиче на-
чали праздновать в соот-
ветствии с европейскими 
традициями, а закончили — 
строго по-нашему, по-укра-
ински. Таким образом, ново-
годние праздники начались 
у;^нас 25 декабря рожде-
ственско-новогодними ут-
ренниками "Огненная змей-
ка" и "Карлсон возвращает-
ся", прошедшими в кино-
к о н ц е р т н о м комплексе 
Были в эти дни в кино-кон-
цертном молодежные дис-
котеки, тематические вече-
ра отдыха , праздничные 
п р о г р а м м ы , заказанные 
предприятиями и организа-
циями города, показы худо-
ж е с т в е н н ы х фильмов и 
мультфильмов для детей. 
Святочные развлекатель-
ные программы состоялись 
и во Дворце детского твор-
чества, и в Детской школе 
искусств. Так, на Рождество, 
7 января, в концертном зале 
ДІІ ІИ прошло театрализо-
ванное обрядово -фольк -
лорное действо "Святый ве-
чер", в котором были заня-
ты учащиеся 4 — 7 классов 
театрального отделения, 
ансамбль хорового отделе-
ния "Струмок" и ансамбль 
народной песни "Пролісок". 

Закончилась феерия ян-
варских концертов шоу-про-
граммой "Старое кафе", в 
рамках которого режиссер 
Татьяна Криворучко и твор-
ческий коллектив програм-
мы представили зрителям 
самые удачные и интерес-
ные номера спектаклей "Го-
ворите о любви - 1 , 2 , 3". 

Праздники закончились 
— да здравствуют праздни-
ки! На нас стремительно 
надвигаются День святого 
Валентина, День защитника 
Отечества и 8 Марта. 

Е в г е н и я П О З Е М К О 

НОВОСТИ 
СПОРТА 

18 января в Белгородском ФОКе состоялся городской чем-
пионат по силовому троеборью — пауэрлифтингу и жиму лежа. 
Одновременно с ним проводилось и первенство в зачет спар-
такиады КФК ГСП "ЧАЭС". В турнире приняли участие почти 50 
спортсменов-славутчан. По сумме троеборья чемпионами в 
своих весовых категориях стали: К. Кобылинский (в. к. до 52 кг), 
Н. Крышановский (в. к. до 56 кг), А. Красковский (в. к. до 60 кг), 
В. Крышановский (в. к. до 67,5 кг), Ю. Семенюк (в. к. 75 кг), Г. 
Зубец (в. к. 82,5 кг), О. Семенов (в. к. 90 кг), В. Литвин (в. к 100 
кг), А. Рипко (в. к. свыше 100 кг). 

Чемпионом Славутича в жиме лежа в весовой категории до 40 кг 
стал Д. Зольников. В числе победителей в своих весовых категориях 
— А. Проценко (в. к. до 44 кг), Д. Кисель (в. к. до 48 кг), Н. Крышанов-
ский (в. к. до 56 кг), Е. Любин (в. к. до 60 кг), В. Крышановский (в. к. до 
67,5 кг), Ю. Семенюк (в. к. 75 кг), А. Курылев (в. к. 82,5 кг), О. Семенов 
(в. к. 90 кг), В. Панек (в. к. 100 кг), А. Рипко (в. к. свыше 100 кг). 

Острая борьба шла между командами, претендующими на 
звание команды- победительницы, — в зачет спартакиады КФК 
ГСП "ЧАЭС". Первое место заняла команда ГПЧ-2 (капитан А. 
Башилов), второе место у команды ЦТПК (капитан О. Семе-
нов), третье — у команды объекта "Укрытие". Четвертое место 
досталось команде ХЦ (капитан А. Поярков), пятое — команде 
АРСа (капитан А. Курылев). По итогам чемпионата составлена 
сборная Славутича для участия во II спортивных играх Киев-
щины по пауэрлифтингу, которые состоятся в Белой Церкви 1 
— 2 февраля нынешнего года. 

* * * 

В эти же дни состоялись и первые в 2003 году старты плов-
цов: наш "Лазурный" принимал открытое первенство Чернигова 
по плаванью. Черниговские региональные соревнования прохо-
дили в Славутиче, поскольку бассейн областного центра вот уже 
почти полгода закрыт: ремонт там не проводился более 20 лет, а 
собственник сооружения — профсоюзы — не имеет средств на 
это, но и расставаться с разрушающейся собственностью упор-
но не желает. (К слову, исключительно благодаря усилиям сла-
вутичского городского головы и директора КП ЦФЖТ чернигов-
ские пловцы имеют возможность тренироваться в "Лазурном".) 

Первенство, в котором приняли участие более 70 спортсме-
нов, проходило по двум возрастным группам: группа I — де-
вушки 1990 г. р. и старше, юноши 1988 г. р. и старше; группа II 
— девочки 1991 г. р. и младше, мальчики 1989 г. р. и младше 
Все участники соревнований выполняли программу "Веселый 
дельфин". Победители награждались грамотами и медалями, 
а обладатели II — III мест — грамотами. В числе победителей 
— славутичские спортсмены О. Гладырь, Е.Тернавский, Г. 
Иовенко (первая группа), Д.Шанюк, Ю. Довбыш, А. Пастушина 
(вторая группа). Среди призеров — В. Кирпель, И. Давыдко, В. 
Заводин, Д. Тарнавский, Н. Ильина, Ж. Пархоменко, О. Али-
менко, А. Логвин, Е. Тернавская, В. Соловьев. В финале участ-
ники получили грамфы и медали от Черниговского областного 
спортивного комитета. 

V Е в г е н и я П О З Е М К О 

Р ы н о к 
в " С о к о л ь н и к а х " 
в н о в ь д е й с т в у е т ? 

Как, вероятно, помнят чи-
татели нашей газеты, весной 
— летом 2002 года решением 
местных славутичских влас-
тей рынок в Московском квар-
тале был упорядочен — тор-
говля разрешена лишь опре-
деленным предпринимателям 
и из специально для этого ус-
тановленных и оборудован-
ных стационарных палаток. 
Решением № 08-20/481 от 23 
апреля, с 15 июля "всякая 
иная торговля" в "Сокольни-
ках" была запрещена В авгу-
сте 2002-го с Московской пло-
щади исчезли последние тор-
говые прилавки и уродливые 
остовы палаток В течение 
нескольких месяцев рынок в 
его "диком" виде действитель-
но не работал. Сегодня на 
Московской вновь едет бойкая 
торговля молочными продук-
тами и овощами прямо с 
крыльца "Аркады". Автор этих 
строк однажды видел, как 
здесь же, в антисанитарных 
условиях, продавались рыба 
домашнего копчения и свежее 
мясо. Никаких проверок (спра-
шивала документы о ветконт-
роле и радиологическом об-
следовании — тщетно!) эта 
сельхозпродукция не прохо-
дит. Никаких доходов "соколь-
ничья" торговля в бюджет го-
рода не дает. "Попрошенные" 
милицией торговцы возвра-
щаются через какое-то время 
на прежнее место. Жители 
квартала подчеркнули, что 
"Сокольники" очень удобны, 
они регулярно приобретают 
здесь продукты, а значит, по-
куда есть их спрос, рынок, 
хоть и стихийно, существо-
вать будет. Единственное, что 
их тревожит, — не возникнет 
ли летом на площади свалка 
всяческих отходов торговли? 
Вполне возможно — ведь вы-
возить мусор без заключения 
договора и с объекта, офици-
ально не существующего, 
никто не будет?.. 

В Н И М А Н И Ю С Л А В У Т Ч А Н 
В связи с проведением ретрансляции телевизионных кана-

лов в сети кабельного телевидения в Славутиче, в соответствии 
с лицензией Национальной рады HP N° 0378 и решением сес-
сии депутатов городского совета, ТРО "Палви" проводит работы 
по замене ТВ-каналов и перестановке их в частотном плане. 

С 1 февраля 2003 года в состав социального пакета телеви-
зионных программ будут входить: 

У Т - 1 , РТР, У Т - 2 , Т Е Т , Т Р К " С л а в у т и ч " , I C T V , С Т Б , И н т е р , 
Н о в ы й к а н а л . 

ТРО "Палви" возобновляет подписную кампанию по заклю-
чению договоров на предоставление услуг кабельного телеви-
дения. Стоимость социального пакета программ — 7 грн. 

Пакет платных (кодированных) телевизионных каналов фор-
мируется в соответствии с договорами с ТВ-компаниями 
(либо их представителями на территории Украины). 

Приносим извинения за временные перерывы и изменения 
в трансляции телевизионных каналов. 

А д м и н и с т р а ц и я Т Р О " П а л в и " 

О Г О Л О Ш Е Н Н Я 
Інформуємо всіх суб'єктів підприємницької діяльності, які 

звітують у ПДІ, проте, що, згідно із Законом України від 25.06.91 
р. № 1251 -XIІ "Про систему оподаткування", міська рада рішен-
ням сесії від 14.10.2002 р. за №77-08-IV "Про місцеві податки і 
збори та порядок їх сплати" встановила розміри зборів за от-
римання дозволу на розміщення об'єктів сфери торгівлі та по-
слуг (далі Дозвіл). 

Отримання Дозволу надає право проводити торговельну 
діяльність (надавати послуги) у визначеному місці, погодженому 
з органом місцевого самоврядування. Для отримання Дозволу вам 
необхідно звернутися у відділ з питань торгівлі міськвиконкому. 

К о н т а к т н и й т е л е ф о н 2 - 1 9 - 7 0 . 

К у б о к С л а в у т и ч а - 2 0 0 3 
1 — 2 февраля в спорткомплексе "Олимпиец" состоится Меж-

дународный турнир по спортивным танцам "Кубок Славутича-2003". 
Официальное открытие турнира будет в 18 часов 1 февра-

ля, но уже с утра в этот день начнутся турнирные соревнова-
ния. Так, в 11 часов участники групп "Ювеналы 1, 2" и "Юниоры 
1, 2" будут выполнять программы "Стандарт Е" и "Д", а также 
"Е+Д", латиноамериканскую программу. 

В 17 часов соревнования продолжатся, при этом на площадку 
выйдет еще и молодежь 16 — 18 лет — с программой "Стандарт". 

В рамках торжественного открытия свое мастерство покажут 
"Юниоры 1 и 2", а также взрослые — те, кому более 19 лет. Юниоры 
выступят с "Латаной", а взрослые — со стандартной программой. 

2 февраля соревнования продолжатся: в 11 часов зрители 
смогут посмотреть выступления "Юниоров" и "Ювеналов" со стан-
дартной и латиноамериканской программами, а в 14 к ним до-
бавятся танцоры постарше (молодежь 16 — 18 лет) с "Патиной". 

В 18 часов состоится торжественное закрытие турнира: гото-
вится большая концертная программа. Естественно, зрители 
увидят и выступления лучших пар соревнований. 

В роли организаторов Кубка выступили Ассоциация спортив-
ного танца Украины и клуб "Славутич - Стар". С организацион-
ной поддержкой выступили спорткомплекс "Олимпиец", Дворец 
детского творчества, отдел культуры и ряд других организаций 
и учреждений города. 

Ж у р н а л и с т ы п о к у р а ж и л и с ь 
Отлично повеселились и потанцевали журналисты большин-

ства черниговских СМИ, которых недавно собрал вместе пресс-
клуб реформ при поддержке объединения "Новый Чернигов". 
В диско-клубе "Кураж" представители четвертой власти, как 
дети, водили хороводы, боролись за звание лучшего танцора 
и соревновались в написании шуточных четверостиший. Каж-
дый из них стал лауреатом престижной номинации и получил 
в подарок символичный приз-сюрприз. С журналистами тусо-
вались и артисты Черниговского академического музыкально-
драматического театра Виталий Таганов и Нателла Абелева. 

И р и н а М Е Л Ь Н И К 

Продається м а й н о б о р ж н и к і в 
Д П І в м . С л а в у т и ч і і н ф о р м у є п р о п р о д а ж м а й н а , 

щ о п е р е б у в а є у п о д а т к о в і й з а с т а в і : 
мотовізок С. 3. 901 — 2 шт., 
ціна за одиницю — 1512,0 грн. з ПДВ. 

Автомобіль 31Л-133 ГЯ, 
ціна — 9000,0 грн. 
З а д о д а т к о в о ю і н ф о р м а ц і є ю з в е р т а т и с я н а а д р е с у : м . 

С л а в у т и ч , п р . Д р у ж б и Н а р о д і в , 1 7 а , к а б . № 5. Т е л . 2 - 5 5 - 1 0 . 

В субботу, 1 февраля 2 0 0 3 года, 
в 15 .00 , в а у д и т о р и и № 4 1 8 ЧГПУ 

им. Т. Г. Ш е в ч е н к о (главный корпус) 
Г Р У П П А " Т Р О Е " ПРЕДСТАВЛЯЕТ 

BE Ч Е Р н и г о в с к о й 
р у с с к о я з ы ч н о й П О Э З И И и Л И Т Е Р А Т У Р Ы 

В п р о г р а м м е : 
1. Краткий обзор деятельности группы Трое" за истекший период. 
2. Стихи как таковые в исполнении авторов, а также актеров 

молодежного театра ( И . Кучерявый, М. Матушевский, А . Быш, 
С. Кабацкий и др.). 

3. А. Быш читает радиопьесу И . ван Петрова "Муха-Цокотуха". 
4 Выступления желающих 
5. Диспут. 

В Х О Д С В О Б О Д Н Ы Й . 
Работает гардероб университета. 
Присутствующие смогут ознакомиться с литературой, изданной 

группой 'ТРОЕ", и поделиться своими ДОСТИЖЕНИЯМИ В этой обпасти. 
Желающих принять участие в выступлениях на ВЕЧЕ.Р.е 

просьба присылать свои произведения на E -MAIL : 
i v p 2 0 0 2 @ u k r . n e t . 

К о н т а к т н ы й т е л е ф о н : 7 - 6 6 - 3 2 (с 8 . 0 0 д о 9 . 0 0 ) . 
П Р И Г Л А Ш А Е М В С Е Х Л Ю Б И Т Е Л Е Й 

Х У Д О Ж Е С Т В Е Н Н О Г О С Л О В А . 

mailto:ivp2002@ukr.net

